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El ministro López Silva destacó la recuperación del salario docente

“En septiembre el salario de un 
docente que recién inicia va a ser 
de 851 mil pesos por cargo”

El Ministro de Educación de la provincia destacó la recuperación del salario a lo largo 
de 2024, luego del estancamiento en el segundo semestre del año pasado, y aseguró que 
prácticamente hay aumentos mensuales. De acuerdo a la última paritaria, cobrará en sep-
tiembre 851 mil pesos un docente que recién inicia. También dio cuenta de la falta de 
docentes tanto en el ámbito público como en el privado, por distintas razones. Algunos 
se han jubilado y varios se han ido de la provincia por no poder afrontar un alquiler. Ade-
más “se han creado tantos cargos que, con la cantidad de docentes que tenemos, no se 
logra cubrir la demanda. Si hay docentes que quieren venir a la provincia, acá consiguen 
trabajo seguro y de manera automática”, afirmó.

“Hay algunas cosas que 
realmente me dan vergüenza 
ajena”

Mónica Urquiza respondió a las declaraciones de Pablo Villegas

La vicegobernadora Mónica Urquiza sostuvo que dan “vergüenza ajena” algunas decla-
raciones, tras el pedido del legislador Pablo Villegas de dar por finalizada la coalición de 
gobierno con FORJA. Enmarcó las críticas de su par mopofista en la interna partidaria 
y señaló que “algunos van tratando de acomodar su posición dentro del partido”. De 
su parte no habrá renuncia ni corresponde que ningún referente del partido renuncie 
a su cargo. Prevé seguir adelante, más allá de las diferencias con Gustavo Melella y su 
rechazo a la reforma constitucional.

Comenzará a producir en Ushuaia

Autoridades provinciales y 
nacionales recorrieron la 
planta “Crustáceos Tierra 

del Fuego”
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Día de la Industria

“El puerto de Río Grande es 
la obra más importante de 
los últimos 50 años para la 

provincia”, dijo Donal
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Se viene otra edición de 
‘Tu Mercado’

El Consejo Asesor Malvinas 
“a medida de la política de 
entrega y negacionismo”

El miércoles vence el plazo 
para la  inscripción para los 

subsidios del RASE
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El salario del que recién inicia ronda los 483 mil pesos

El escalafón seco “está seco” dijo 
Carlos Córdoba
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Buenos Aires.- El presidente Javier Milei vetó la ley que 
establecía la movilidad para las jubilaciones y pensiones 
que fue aprobada por los dos tercios tanto en la Cámara 
de Diputados como de Senadores. No sólo eso, sino 
que en las últimas horas se refirió a que lo haberes de 
la tercera edad “está volando” y que en dólares están 
ganando.
El veto, firmado el viernes a la noche y publicado hoy 
en el Boletín Oficial, es total; sin embargo, la ley estable-
ce que los legisladores pueden insistir con la aprobación 
de la norma: tienen que obtener nuevamente los dos 
tercios en ambas cámaras para que se convierta en ley 
sin la posibilidad de que el Ejecutivo la pueda vetar.
En ese contexto, los bloques opositores empezaron las 
conversaciones en busca del número mágico para insis-
tir con la ley, pero la reunión del viernes entre el PRO, 
el MID y el bloque libertario con el Presidente marcó 
un nuevo límite.
La Cámara de Diputados cuenta con 257 miembros, 
por lo que los dos tercios se conforman con 172 votos. 
Claro que el número cambia según las presencias. En la 
votación en la que se le dio media sanción, la oposición 
obtuvo 160 votos positivos, 72 en contra y 8 abstencio-
nes. Esa sesión hubo 16 ausentes.
La reunión del viernes con el presidente Milei marcó un 
nuevo piso respecto de la negativa. Si el PRO, el MID 
y LLA sientan a todos sus diputados juntan 77 votos. 
Si se suman los bloques Buenos Aires y Producción y 

Trabajo suman 81. El bloque Creo de Paula Omodeo 
llegan a 82. Con 3 votos más termina bloqueando los 
dos tercios de la oposición. Si Ricardo López Murphy, 
de Encuentro Federal, mantiene su voto negativo queda 
apenas a 2 votos si hay asistencia perfecta a la sesión.
La oposición está transitando este proceso con pie de 
plomo en busca de los 172 votos. Para que eso suceda 
tiene que asegurarse el apoyo y la presencia de la tota-
lidad del resto de la Cámara. Unión por la Patria tiene 
99, el radicalismo 34, Encuentro Federal 16, Innovación 
Federal 8, la Coalición Cívica 6, 2 por Santa Cruz, 1 
del Movimiento Popular Neuquino. A este grupo se le 
sumaría el bloque de la Izquierda, que en la votación 
original se abstuvo y ya adelantó que votará contra el 
veto de Mieli. Al igual que la diputada del bloque FE, 
Lourdes Arrieta quien, habiendo votado en contra, aho-
ra dice que votará a favor. En total, suman 172 votos 
para insistir.
Las dudas en la oposición radican en varios legisladores 
del peronismo, el radicalismo y Encuentro Federal que 
responden directamente a gobernadores que son cerca-
nos a la Casa Rosada.
En este grupo aparecen en duda los tres diputados de 
UP que responden a Osvaldo Jaldo, de Tucumán, los 
otros tres Catamarqueños que responden a Raul Jalil. 
Por el lado de Encuentro Federa,l además de López 
Murphy, hay dudas sobre Francis Morchio de Entre 
Ríos y Jorge Ávila de Chubut -dos provincias con go-

bernadores del PRO-, que estuvieron ausentes en la vo-
tación original.
Algo similar sucede en el bloque de la UCR , en el que 
conviven 4 sectores diferentes. Por un lado están los 
radicales cercanos a los gobernadores -como los men-
docinos que responden a Alfredo Cornejo-, que son los 
comandados por Rodrigo De Loredo. Luego los que 
responden a Facundo Manes, los que están con Martín 
Lousteau y los “sueltos”.

Hasta ahora el único que se pronunció es el presidente 
de la UCR y senador Lousteau, quien dijo hoy que va a 
“insistir con la ley en defensa los adultos mayores”. Y 
remató con una crítica al oficialismo: “Ante un gobierno 
insensible, los argentinos no podemos darle la espalda a 
nuestros jubilados”.
En este escenario es poco probable que se busque in-
sistir esta semana en el recinto. A esto se le suma que el 
miércoles está programada la visita del Jefe de Gabinete, 
Guillermo Francos, para realizar su informe de gestión. 
“Hoy no está el número seguro y nadie va a ir al recinto 
a perder. Hay que tener los 172 sí o sí para ir”, explicó 
un diputado de UP. “El plan “b” es derogar el DNU 
que estableció la fórmula de Milei, para eso solo hace 
falta mayoría simple y ahí sí llegamos”, agregó.
Si eso sucediera, se volvería a aplicar la fórmula de la 
administración de Alberto Fernández que ajustaba por 
la inflación del trimestre anterior.

Buenos Aires.-  A poco más de una semana de que se co-
nozca el IPC de agosto, diversas consultoras privadas die-
ron su veredicto. La mayoría de las relevadas por Ámbito 
coincidió en que estará en 3,8%, aunque algunas medicio-
nes la ubicaron por encima del 4%.
Así, el relevamiento de precios minoristas de C&T para la 
región GBA presentó un alza mensual de 3,8% en agosto, 
por debajo del 4,5% (revisado) de julio y del 4% que repor-
tó el INDEC para dicho mes. Con este dato, la variación 
de doce meses se redujo a 238,8%, la menor en lo que va 
del año.
“Transporte fue el rubro de mayor incremento debido a la 
suba de los taxis en la CABA y los colectivos. También se 
destacó el alza de los combustibles y los seguros de auto”, 
ampliaron.
Por su parte, desde Analytica, durante la cuarta semana de 
agosto registraron una variación semanal del 0,7% en los 
precios de alimentos y bebidas. De esta forma, el prome-
dio de cuatro semanas es de 2,8%. Para el nivel general de 
precios también proyectaron una suba mensual del 3,8% 

durante agosto.
Asimismo, la consultora FMyA, aseguró que la inflación de 
agosto “se complicó un poco más de lo esperado” ya que 
los aumentos en alimentos no bajaron del 1% semanal de 
acuerdo con sus cálculos. En ese marco, advirtieron que la 
inflación núcleo se mantuvo en torno al 3,5% y que el IPC 
general se ubicaría en el 3,8%, sin descartar que alcance 
nuevamente el 4%.
A su turno, para Orlando Ferreres, la medición de agosto 
estará en el nivel del 3,9%, y la interanual en 223,9%. A su 
vez, la núcleo la midieron en el 3,6%.
Por último, el IPC que elabora Libertad y Progreso arrojó 
un aumento de 4,4% en agosto, lo que implicó una acele-
ración de 0,4 puntos porcentuales respecto a la medición 
oficial de julio (4%). “La clave detrás de este leve aumento 
fue la suba de precios regulados. Por su parte, la inflación 
núcleo continúa con su tendencia a la baja y marcó 3,5%, 
0,3% menos que el mes anterior”, revelaron.
De esta manera, en los primeros ocho meses del año el 
IPC acumula una suba de 95,3%. La variación interanual 

alcanza el 237,5%, marcando la cuarta desaceleración con-
secutiva.

SEPTIEMBRE: PODEMOS ESPERAR RESPECTO 
A LA INFLACIÓN

“En septiembre, con la baja del Impuesto PAIS de 10 p.p. 
(que implica una baja de 0.7 p.p. en la inflación mayorista), 
estimamos que la inflación caiga al 3% mensual, significa-
tivo pero lejos del 1% que preveía el gobierno, o siquiera 
el 2% de “crawling”. Para resto del año, lo más razonable 
sigue siendo que se salga del CEPO en 2024 -aunque no 
es lo que crea el mercado- y esperamos que la inflación de 
2024 cierre en 133%”, explicaron desde FFMyA
A su vez, el economista Juan Manuel Telechea, desde su 
cuenta en X, opinó: “La inflación parece haber encontra-
do su piso en 4%. Veremos si en septiembre la reducción 
del impuesto PAIS ayuda a perforarlo”. Al respecto citó el 
relevamiento Precios Minoristas de Eco Go que, para la 
cuarta semana de agosto 2024

Desconfía de los gobernadores

La oposición insistirá con la movilidad jubilatoria
La reunión de Milei con el PRO, el MID y LLA le aseguró el voto de esos sectores. Hay dudas con diputados radicales, peronistas y de EF que responden 
a mandatarios provinciales. El número mágico y las ausencias.

Inflación de agosto

A cuánto llegó el IPC y qué se espera en 
septiembre, según las consultoras
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Buenos Aires.- Mientras Javier Milei prometió mayor 
recorte de impuestos y una política de ajuste fiscal y 
monetaria, los industriales le reclamaron igualdad en las 
condiciones que las grandes empresas tendrán por el 
RIGI y alertaron por la apertura de importaciones. El 
intercambio ocurrió en la celebración del Día de la In-
dustria organizado por la UIA.
En el acto en el que se recordó el 2 de septiembre de 
1587 cuando Argentina concretó su primera exporta-
ción a Brasil, el Presidente centró su discurso en la baja 
del Impuesto PAIS, al que calificó como “nefasto” y 
garantizó su eliminación en diciembre. A su vez, les 
prometió a los industriales que los acompañará en el 
proceso de apertura comercial que se dará “cuando es-
tén dadas las condiciones estructurales”.
Mientras tanto, los pedidos del sector no tardaron en 
aparecer. Para el titular de la UIA, Daniel Funes de Rio-
ja, es imperante la necesidad de una ley pyme para que 
el costo argentino “no haga inviable la competencia 
frente a países que no exportan impuestos”, al tiempo 
que “cuentan con infraestructura que permite reducir 
costos”, regímenes laborales “adecuados a las nuevas 
realidades productivas” y medidas de protección “ágiles 
frente a la competencia desleal”.
La misma línea discursiva recorrió el presidente de In-
dustriales Pymes Argentinos (IPA), Daniel Rosato, al 
considerar “muy importante” reactivar el sector indus-

trial y generar competitividad de la mano de una Ley 
Pyme o mini RIGI “para equiparar ventajas competi-
tivas”.
En ese sentido, para el director ejecutivo de Argencon, 
Leandro Mora Alfonsín, iniciativas como el RIGI y su 
reciente reglamentación “muestran que no hay un plan 
atrás” ya que la derogación de las políticas de desarrollo 
de proveedores y su falta de exigencias en el esquema 
“demuestran ir a contramano del mundo”.
¿Y en qué debe concentrarse Argentina? A modo de 
propuesta, para el economista especializado en desarro-
llo industrial es importante potenciar los eslabonamien-
tos y potencialidades de la industria manufacturera, agro 
y bio industria, economía del conocimiento, energía, mi-
nería y turismo.
Otro factor que apareció en el discurso de los industria-
les se vincula a la apertura comercial mediante la baja 
del impuesto PAIS del 17,5% al 7,5%. Para Rosato, es 
importante “administrar el comercio exterior” porque 
los precios de los productos importados “no compiten 
con los precios locales”.
Desde otro lugar, marcó lo mismo Paolo Rocca, due-
ño del grupo Techint, en un congreso de acero rea-
lizado en San Pablo (Brasil) hace dos semanas: “Las 
importaciones chinas ayudan a controlar la inflación 
en nuestros países, pero tienen un impacto negativo 
en nuestros sectores industriales; y tienen efectos aún 

peores sobre la inversión y el crecimiento”, explicó y 
admitió: “Probablemente fuimos demasiado optimis-
tas con Milei, al pensar que esto podría hacerse en el 
corto plazo”.

EL CONTEXTO: CAÍDA DE LA INDUSTRIA

La discusión por la implementación de un programa 
industrial se da en un contexto de números alarmantes 
para el sector. En términos interanuales, el Centro de 
Economía Política Argentina (CEPA) resalta que la in-
dustria se derrumbó 20,4% en junio, constituyendo el 
peor registro de 2024.
Para incluir el mes de julio, el dato de la producción 
industrial PyME de CAME confirma la evolución de-
clinante: cayó 17,8% interanualmente.
Complementariamente, el uso de la capacidad insta-
lada da cuenta de cuántas máquinas quedan en “des-
uso” por la caída de ventas. En junio, la Utilización 
de la Capacidad Instalada (UCI) industrial fue 54,5%. 
El guarismo es prácticamente el mismo que durante 
junio-2020, en plena pandemia (53,3%).
Respecto de la afectación en el mercado de trabajo, 
entre noviembre de 2023 y junio de 2024 se redujo 
2,8% la cantidad de trabajadores registrados en unida-
des productivas industriales, con una pérdida de casi 
35 mil puestos.

Buenos Aires.- El sindicato de petroleros jerárquicos de 
Neuquén que encabeza Manuel Arévalo firmó un acuer-
do ante la Secretaría de Trabajo de la Nación por los dos 
reclamos históricos y a partir de ahora se destraba el con-
flicto sorpresa causado con las empresas de hidrocarburos 
de Vaca Muerta.
El gremio había lanzado protestas y duras advertencias a 
las compañías por el reconocimiento de horas extras para 
los trabajadores jerárquicos, que incluye el personal técni-
co, supervisores y gerentes, y por una reformulación del 
diagrama de trabajo en las empresas de servicios especia-
les.
En el primer caso, Arévalo exigía el pago de horas extras 
aunque estos trabajadores, ya reciben una compensación 
adicional del 23% sobre su salario básico para diferenciar-
se de los petroleros “base”. El gremialista argumentó que 
las empresas no ajustaron los valores de acuerdo con la 
Resolución 2.128/14 del Ministerio de Trabajo, que es-
tablece subas en línea con paritarias. En su defensa, los 
empresario indicaron en las negociaciones que ese ajuste 
era alcanzado por los acuerdos macro.
El segundo reclamo planteó un cambio en el diagrama 
de trabajo de “2x1” (dos días por uno) a “1x1” (un día y 
un día) para las operaciones de perforación direccional en 
Vaca Muerta, un cambio que podría tener un impacto en 
los costos de desarrollo para las empresas involucradas, 
porque requiere hasta tres veces más personal y contrata-
ciones, y eso encarece la actividad.
Este diagrama de “1x1” fue implementado tiempo atrás 
por la empresa San Antonio Internacional, y requirió un 
aumento importante de la cantidad de personas emplea-
das en las compañías de servicios especiales, lo que podría 
hasta triplicar los costos operativos.

Las quejas gremiales comenzaon un mes atrás, con la re-
glementación por parte del Poder Ejecutivo del artículo 
82 de la Ley 27.743 denominada “Paquete Fiscal”. Esa re-
glamentación -que se hizo a través del Decreto 652/2024- 
estableció una excención del pago del Impuesto a las 
Ganancias para los petroleros de Vaca Muerta, pero que 
apuntó solamente a los operarios de campo y dejó afuera 

a los jerárquicos.
En ese marco, Arévalo reactivó los antiguos reclamos, lan-
zó medidas de fuerzo y se abrió forzadamente una mesa 
de negociación en el ámbito de la Secretaría de Trabajo, 
que la semana pasada dictó una conciliación obligatoria.
Con la firma del acuerdo se abre una ventana de paz para 
retomar el trabajo el Vaca Muerta.

En el marco del Día de la Industria

Industriales insisten con la ley pyme y advierten 
por la apertura de importaciones
El día de la Industria se conmemoró bajo un contexto de recesión económica y uso de la capacidad instalada en línea con el peor momento de la pande-
mia. Las promesas del Presidente y las urgencias del sector.

Tras reuniones en Trabajo

Petroleros jerárquicos liderados por Manuel 
Arévalo firman acuerdo
El gremio había lanzado protestas y duras advertencias a las empresas por el reconocimiento de horas extras y por una reformulación del diagrama de 
trabajo.



Tierra del  Fuego, mar tes 3 de Tierra del  Fuego, mar tes 3 de SEPTIEMBRESEPTIEMBRE   de 2024de 2024Pag. 4 LOCALESLOCALES

Río Grande.- “Fue una charla muy inte-
resante y después hicimos un recorrido 
por las instalaciones que vale la pena ha-

cer. Uno presta más atención a la com-
plejidad del servicio por la situación que 
se está viviendo en Ushuaia”, sostuvo 
Sciurano.
En este sentido manifestó que “es un 
tema de actualidad que define el presente 
y el futuro de las ciudades y la provincia 
por eso me parece valioso poder venir a 
recorrer nuevamente las instalaciones de 

la Cooperativa Eléctrica y agradezco que 
siempre nos reciban cordialmente y con 
información sumamente valiosa”, expre-

só Sciurano.
Durante la recorrida, el legislador dijo 
que “pudimos observar los procesos que 
llevan adelante y el cuidado que requie-
ren para brindar un mejor servicio a la 
sociedad. Desde la generación de la ener-
gía y cómo se genera hasta el servicio de 
distribución a los hogares, vía pública, 
etc”.

Ushuaia.- El concejal de FORJA, Fer-
nando Oyarzún, destacó que “poder ga-
rantizar el acceso a materiales por parte 
de las familias que sufren pérdidas mate-
riales por incendios o accidentes de al-
gún tipo es el objetivo de esta iniciativa 
que estamos proponiendo”.
El Banco Solidario Municipal de Mate-
riales para la Construcción tiene por fun-
ción el acopio de provisión y materiales 
destinados a la construcción o la repara-
ción de viviendas únicas y permanentes 
que hayan sufrido siniestros. 
Además, el acceso a los materiales que 
formen parte del Banco Solidario Muni-
cipal es complementario a los beneficios 
a los que pudieran acceder las familias, 
sean nacionales, provinciales o munici-
pales. 
Por otra parte, el Banco estará integrado 
por donaciones específicas de personas 
jurídicas o humanas, privadas o públicas; 
sobrantes de obras en construcción; re-
cuperos de demoliciones, instalaciones 
en desuso; entre otros.

Oyarzún repasó que “históricamente, 
en nuestra ciudad hemos sido testigos 
de pérdidas materiales importantes por 
siniestros que son resultado de diversas 
situaciones. Poder brindarle a quienes su-
fren estas contingencias la posibilidad de 

acceder a materiales que permitan iniciar 
la reconstrucción de la vivienda en la que 
viven, es también una manera de garanti-
zar el acceso a la vivienda. Es importante 
aclarar que el Estado tiene mucho para 
aportar sin que represente una erogación 
significativa, dado que el aporte de ma-
teriales, pero también la organización de 
la logística, el acopio y la distribución de 
los materiales, representa una gran ayuda 
para los vecinos damnificados”.

Ushuaia.- En dialogo con FM Espectáculo 93.1, el jefe 
de Gabinete de la Municipalidad de Ushuaia, Sebastián 
Iriarte, señaló que “gracias a esta herramienta, los pri-
vados “pueden afrontar la construcción de una obra y 
el municipio pagarla en cuotas o como se acuerde. Re-
cordemos que esto surge como alternativa frente a que 
el Estado ha abandonado muchas obras, que no conti-
nuarán”.
Asimismo, aclaró que “es una alternativa más. En nues-
tra gestión pudimos hacer una o dos obras con este ré-
gimen, durante el Gobierno de Macri, cuando el Estado 
nacional se retiró y no puso más fondos. Entendemos 
que las condiciones están dadas para que las llevemos 
adelante”.
Respecto al capítulo de adhesión al RIGI, Iriarte explicó 
que “el Régimen está presente a nivel nacional. Dimos 
la batalla como espacio político, porque permite a las 
empresas invertir y dejar de aportar en varios sentidos, 
acceder a dólares fácilmente y sin aportar”. 
“El RIGI está vigente, y lo que surge es cierta compe-
tencia entre ciudades turísticas. No nos podemos que-
dar rezagados. Hay lugares como Bariloche que ya lo 
implementaron”.
Asimismo, aclaró que “es necesaria la adhesión en tér-
minos políticos, porque conseguimos la aprobación 
gracias a la concejala que acompañó con el voto. El Mu-

nicipio no define nada. Nosotros no definimos nada en 
términos de importaciones, o de Ingresos Brutos, pero 
nos comprometemos a no aumentar tasas durante el 
plazo de la inversión”.
Además, consideró que “a nivel nacional la discusión es 
otra. Sobre todo cuando se trata de recursos naturales, 
las empresas tienen que aportar. No podemos tener un 
régimen completamente libre, como en países de Áfri-
ca, no pueden extraer todo sin dejar nada en el lugar. 
Esa discusión ya se dio”.
A modo de defensa a su espacio político, Iriarte recor-
dó: “Conseguimos la prórroga de la 19.640 en el Go-
bierno de Alberto. Conseguimos la renovación de un 
régimen que, por primera vez, permitió la creación de 
un fondo que hoy tiene más de 140 millones de dólares 
que no fueron puestos en funcionamiento. Es dinero de 
las empresas, que resignan parte de lo que no pagan a 
nivel nacional”.
 “Diseñamos el fondo en tres tercios, que tiene que ver 
con infraestructura de las ciudades y las provincias, para 
contribuir al desarrollo de la matriz. Creo que hoy el 
diseño será otro y pasará todo por el privado. De todas 
formas, es importante que se ponga en marcha, porque 
ayudará a que la economía se mueva y se ordenen los 
índices que son importantes”, subrayó.
Finalmente, habló sobre la emergencia vial y el convenio 

firmado con el Gobierno para que el Municipio reciba 3 
mil millones de pesos para obras viales, y contó: “Nos 
permitirá una serie de herramientas administrativas para 
que trabajemos de manera más ágil. Luego, la siguiente 
herramienta nos permitirá la asistencia de Gobierno de 
la provincia, que serán destinados a la repavimentación 
y el bacheo”.

Régimen Municipal de Iniciativa Privada

“Permite que las empresas presenten proyectos 
con financiamiento propio o del mercado privado”
El jefe de Gabinete de la Municipalidad de Ushuaia, Sebastián Iriarte, explicó los alcances del Régimen Municipal de Iniciativa Privada aprobado por 
el Concejo Deliberante, en la última sesión.

Oyarzún impulso la creación del Banco Solidario 
Municipal de materiales para la construcción

“Buscamos facilitar la 
ayuda a familias que 
pierden su vivienda por 
un siniestro”
El concejal de FORJA, Fernando Oyarzún, impulso el proyecto de orde-
nanza que crea el Banco Solidario Municipal de Materiales para la Cons-
trucción. La propuesta fue aprobada por unanimidad en la sexta sesión 
ordinaria del Concejo Deliberante.

Sciurano recorrió instalaciones de la Cooperativa 
Eléctrica de Río Grande

“Uno presta más atención a 
la complejidad del servicio 
por la situación que se está 
viviendo en Ushuaia”
El legislador Federico Sciurano recorrió la Cooperativa Eléctrica de Río 
Grande con el gerente general Santiago Barrientos, los ingenieros Walter 
García y Sebastián Andino y equipo de la institución.
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Río Grande.- La vicegobernadora Mónica Urquiza 
respondió a las declaraciones del legislador del MPF 
Pablo Villegas, quien consideró que se debe dar por 
terminada la coalición y deben renunciar todos los re-
ferentes del partido que ocupan cargos en el gobierno.
“Yo lamento que con todos los problemas que tene-
mos tengamos que estar discutiendo estas cosas, pero 
efectivamente hubo una reunión del partido la sema-

na pasada y el jueves me empezaron a llegar algunos 
mensajes de que estaban convocando a los afiliados, 
diciéndoles que yo había abandonado a Espeche y a 
Villegas y que me había ido con Melella. Hay que ser 
serios en esto y por eso fui a la reunión, escuché aten-
tamente y di mi opinión”, señaló por Radio Provincia. 
“Desde siempre he dejado bien en claro que no estoy 
de acuerdo con la reforma de la Constitución. Después 
de la sesión de diciembre del año pasado apoyé a los 
legisladores del MPF que no acompañaron la ley. Hay 
otras fuerzas políticas que acompañaron esta reforma 
y hace años la UCR y el PJ han presentado proyectos 
de reforma”, sentó como postura.
“Nosotros formamos parte de una coalición, que ya 
va en su segundo período, tenemos funcionarios den-
tro del gobierno, pero de ninguna manera acordamos 
dividirnos el gobierno. Nosotros pusimos hombres y 
mujeres del MPF en lugares como el puerto, el IN-
FUETUR, el IPRA. Por supuesto que hay diferencias, 
y existen diferencias siendo todos del mismo partido 
político. Las diferencias las he planteado hacia aden-
tro y, cuando me han preguntado, también hacia afue-
ra, pero fue un acuerdo entre todos continuar con la 
coalición de gobierno. A meses de haber iniciado el 
segundo período resulta que este gobierno se cae a 
pedazos y la coalición tiene que quedar sin efecto”, 
criticó de los dichos de Villegas. 
“Yo siempre que asumí una responsabilidad, ya sea de-
signada por un electo, o en este caso por haber sido 
electa, yo sigo adelante. Yo no estoy midiendo si pier-
do o sumo capital político. Cuando uno está en una 
gestión de gobierno, siempre se cometen errores. Hay 
errores en la gestión de gobierno pero no salgo todos 
los días diciendo lo que está mal, sino que lo digo don-
de lo tengo que decir, y sigo trabajando todos los días 

para que lo que está mal se pueda corregir”, expresó. 
“Una cosa es la responsabilidad institucional que uno 
asumió y después están las internas partidarias, que 
son situaciones que se tienen que dar dentro del par-
tido. El MPF el año que viene va a tener internas para 
autoridades partidarias, van a venir distintas elecciones 
y algunos van tratando de acomodar su posición den-
tro del partido. Me parece que esto tiene más que ver 

con la interna partidaria”, opinó sobre la posición de 
Villegas. 
Respecto del fin de la coalición, aclaró que no ha sido 
tratado. “Yo formo parte de la convención partidaria, 
al igual que el legislador Löffler y el legislador Villegas, 
y esto no se ha planteado explícitamente. Se planteó en 
los medios y en la reunión. Decir públicamente que los 
hombres y mujeres que tenemos en la gestión debe-
rían renunciar, me parece una falta de respeto. Algunos 
hablan de silencios acomodaticios, o que algunos nos 
obnubilamos con el calor del poder, y la verdad eso 
está lejos de mí”, sostuvo. 
Destacó la continuidad de referentes del MPF en áreas 
como el puerto o turismo, que han sido las banderas 
del partido desde la gestión Estabillo. “Es muy im-
portante el trabajo conjunto del Puerto y el INFUE-
TUR, porque se está trabajando en  promocionar toda 
la provincia. Queremos que también el turismo sirva 
para mover la economía de Tolhuin y de Río Grande 
y es un trabajo que se viene haciendo. Se ha trabajado 
mucho en promocionar todo lo que tenemos. Tuvimos 
la Fiesta Nacional de Invierno y se integró a todos, 
porque en la fiesta que se hizo en el Cerro Castor hubo 
representantes de Tolhuin, Ushuaia y Río Grande. En 
estas cosas seguimos trabajando y no me parece que 
sea una gestión que se cae a pedazos”, enfatizó. 
En cuanto a la relación con Melella, dijo que no ha 
cambiado. “Con el gobernador estamos en diálogo, 
cuando tenemos que discutir, discutimos, y esto es 
normal. Es parte de la democracia. Tenemos que dejar 
de mirarnos el pupo porque, si no empezamos a hacer 
un debate interno, no entendemos nada”, manifestó.
También se refirió a la suspensión de dos sesiones la 
semana pasada y lo atribuyó al intento de imponer 
“con fórceps” un debate. “A estas cosas nos lleva la 

falta de diálogo. Hay algunas cosas que no se han ha-
blado. En la reunión del partido me preguntaron por la 
suspensión de la sesión, yo soy la presidente de la Le-
gislatura y tengo la responsabilidad de administrarla. 
En las sesiones llevo el orden del día, ordeno la sesión, 
pero son los 15 legisladores quienes toman las decisio-
nes. Es un Cuerpo donde hay 15 personas totalmen-
te distintas, cada una con su impronta y su posición 
política, y hay que respetarse. Podemos intercambiar 
ideas puertas adentro, pero hay que ponerse de acuer-
do. A veces se pretende sacar algo con fórceps pero 
hay que empezar a cambiar este circuito. Lo que hay 
que hacer es sacar la normativa que necesita la gente 
y yo he agradecido cada vez que la Legislatura le dio 
una herramienta al Poder Ejecutivo para poder llevar 
adelante su gestión y solucionar los problemas de la 
gente”, dijo.
“Yo respeto la postura de todo el mundo, pero uno 
trata siempre de buscar el diálogo. La Legislatura es 
una casa política y hay muchas cosas que se deben 
acordar. Se dice que hay acuerdos espurios pero no es 
así, es un trabajo que se lleva adelante y los que ingre-
san a la Legislatura entienden el mecanismo. Esto no 
es malo, muy por el contrario. Hay algunas cosas que 
realmente me dan vergüenza ajena, pero también se 
dan con respecto a las internas de los partidos. Uno 
tiene que seguir trabajando para que no ocurran estas 
cosas y hay que continuar con el diálogo”, propició.
A la luz de varios encontronazos entre los legisladores 
en el último tiempo, consideró que “muchas veces se 
dan discusiones más fuertes que otras y lo entiendo. A 
veces hay que dejar pasar y a veces hay que plantarse 
ante estos conceptos. Tenemos que respetarnos, tie-
ne que haber división de poderes. Podemos estar de 
acuerdo o no con la decisión que ha tomado uno de 
los poderes, pero también tenemos que respetarla. Si 
entendemos que no corresponde o no está dentro de 
la legalidad, tenemos herramientas para llevar adelan-
te”, concluyó.

La vicegobernadora Mónica Urquiza respondió a las declaraciones del legislador del MPF Pablo Villegas, 
quien consideró que se debe dar por terminada la coalición y deben renunciar todos los referentes del partido 
que ocupan cargos en el gobierno.

Mónica Urquiza respondió a las declaraciones de Pablo Villegas

“Hay algunas cosas que realmente me dan 
vergüenza ajena”
La vicegobernadora Mónica Urquiza sostuvo que dan “vergüenza ajena” algunas declaraciones, tras el pedido del legislador Pablo Villegas de dar por 
finalizada la coalición de gobierno con FORJA. Enmarcó las críticas de su par mopofista en la interna partidaria y señaló que “algunos van tratando 
de acomodar su posición dentro del partido”. De su parte no habrá renuncia ni corresponde que ningún referente del partido renuncie a su cargo. Prevé 
seguir adelante, más allá de las diferencias con Gustavo Melella y su rechazo a la reforma constitucional.
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Río Grande.- El ministro de Educación, Pablo López 
Silva, destacó en el programa ‘Buscando el Equilibrio’ 
por Radio Provincia la recuperación del salario docente 
a lo largo del 2024, que pasó de 250 mil pesos en di-
ciembre pasado para quien recién se inicia, a los 851 mil 
pesos que se percibirán en septiembre. También afirmó 
que tienen asegurado el trabajo “de manera automáti-
ca” los docentes que quieran migrar a Tierra del Fuego, 
porque no está cubierta la demanda ni en el sector pú-
blico ni en el privado.
En principio se lo consultó sobre la formación en ofi-
cios, para los estudiantes que necesitan insertarse labo-
ralmente y no prevén realizar estudios superiores. “Te-
nemos en las escuelas técnicas a nuestros estudiantes, 
que tienen como parte de su formación áreas de car-
pintería, de electricidad, de tornería, que aun se siguen 
desarrollando. La educación práctica que se tenía en los 
bachilleratos se fue cambiando por la aparición de nue-
vas tecnologías. Es cierto que hay que ir recuperando 
los oficios e ir formando a nuestros estudiantes, porque 
no muchos de ellos continúan estudios a nivel superior 
y deben insertarse en el mercado laboral. Estos oficios 
se fueron perdiendo y es un tema a tener en cuenta, so-
bre todo este año, porque vamos a tener nuestro primer 
congreso de estudiantes de nivel secundario, y todos 
queremos reflexionar sobre el tipo de escuela secunda-
ria que queremos, más otros temas que han elegido los 
estudiantes. Nosotros vamos a plantear de qué manera 
podemos recuperar estos espacios de aprendizaje tan 
necesarios a la hora de insertarse en el mundo del traba-
jo. Nosotros tenemos los centros de formación laboral 
que se desarrollan en toda la provincia y hay que fortale-
cer estos espacios para que nuestros estudiantes puedan 
desarrollarse y aprender un oficio”, expresó.
“También hay que fortalecer otras áreas, porque una de 
las demandas que tenemos es la actividad artística, el 
dibujo, la pintura, y es importante incorporar tecnología 
a estas áreas”, dijo. 
Estimó que “en total tenemos 57 mil estudiantes en 

toda la provincia, entre la gestión estatal y la privada. 
Este año hemos tenido una incorporación muy marca-
da de alumnos que vienen de otras provincias. No hubo 
un número considerable de estudiantes que pasaron de 
la escuela privada a la pública. Esto se vio mucho más 
en el ámbito de la salud, ante la falta de trabajo, pero en 
el caso escolar no hubo un desgranamiento profundo 

de la parte privada a la estatal”. 

REUNIÓN DEL CONSEJO FEDERAL

Por otra parte dio a conocer los temas tratados en la 
reunión del consejo federal de educación en la ciudad 
de Buenos Aires. “Tenemos diez reuniones obligatorias 
al año y, cada vez que nos reunimos los ministros de 
todas las jurisdicciones, analizamos algunos temas que 
preocupan a nivel nacional, y se busca un consenso a 
nivel federal. En el encuentro de la semana pasada la 
idea era aprobar resoluciones que necesitamos que se 

unifiquen a nivel federal, para permitir la movilidad tan-
to de docentes como de estudiantes. Pudimos aprobar 
la implementación del relevamiento nacional de perso-
nal educativo, que se haría en el 2025. Su última edición 
fue en el año 2015. Esto tiene la finalidad de cuantificar 
el personal docente y no docente, exceptuando el nivel 
universitario, y caracterizar sus perfiles según la inser-

ción institucional, los aspectos socio-demográficos, la 
situación laboral, la formación y trayectorias profesio-
nales. Queremos crear un registro nacional del personal 
que se desempeña en el sistema educativo. Esto va a 
estar a cargo de la Red Federal de Información Educa-
tiva, conformada por la Dirección de Información de 
la Secretaría de Educación de la Nación y las unidades 
estadísticas de los ministerios jurisdiccionales. Este rele-
vamiento nos va a permitir contar con información para 
el desarrollo de políticas educativas dentro de cada una 
de las jurisdicciones, la asignación de recursos, la for-
mación que necesitan nuestros docentes y el acompaña-

El ministro de Educación, Pablo López Silva, destacó en el programa ‘Buscando el Equilibrio’ por Radio Pro-
vincia la recuperación del salario docente a lo largo del 2024, que pasó de 250 mil pesos en diciembre pasado 
para quien recién se inicia, a los 851 mil pesos que se percibirán en septiembre.

El ministro López Silva destacó la recuperación del salario docente

“En septiembre el salario de un docente que 
recién inicia va a ser de 851 mil pesos por cargo”
El Ministro de Educación de la provincia destacó la recuperación del salario a lo largo de 2024, luego del estancamiento en el segundo semestre del año 
pasado, y aseguró que prácticamente hay aumentos mensuales. De acuerdo a la última paritaria, cobrará en septiembre 851 mil pesos un docente que 
recién inicia. También dio cuenta de la falta de docentes tanto en el ámbito público como en el privado, por distintas razones. Algunos se han jubilado y 
varios se han ido de la provincia por no poder afrontar un alquiler. Además “se han creado tantos cargos que, con la cantidad de docentes que tenemos, 
no se logra cubrir la demanda. Si hay docentes que quieren venir a la provincia, acá consiguen trabajo seguro y de manera automática”, afirmó. 
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miento del personal de los establecimientos educativos. 
Es una resolución muy importante y se vino trabajando 
en reuniones bilaterales con nación”, dijo. 
“También se aprobaron los lineamientos curriculares 
para la formación docente, que propone actualizaciones 
en los profesorados, la duración y la organización de 
las trayectorias de los futuros docentes, los campos de 
conocimiento y los sistemas de créditos”, agregó. 
“Además pudimos avanzar en un documento de trabajo 
sobre la iniciativa para cumplimentar con las diferentes 
responsabilidades fundamentales del sistema nacional 
de formación docente, asegurar y mejorar los criterios y 
parámetros de calidad para las instituciones formativas. 
Lo último que aprobamos en esta asamblea fue una re-
solución para unificar las categorías, y condiciones para 
la emisión de los títulos en el sistema federal de títulos a 
nivel nacional”, indicó.

RECUPERACIÓN SALARIAL

Con respecto a la recuperación del salario, recordó que 
“desde 2019 cuando asumimos la gestión, llevamos a la 
equiparación para que se gane lo mismo en dos trabajos, 
y a partir de ahí iniciamos un camino de recuperación 
salarial. Hasta julio del año pasado lo pudimos hacer 
sin inconvenientes, en el marco de las paritarias. Luego 
cayó la recaudación en nuestra jurisdicción y lamenta-
blemente no pudimos ganarle a la inflación. Este año 
comenzamos nuestra primera paritaria y no pudimos 
tener un acuerdo, así que salió por decreto; pero a par-
tir de nuestra segunda paritaria trabajamos fuertemente 
para volver a recuperar el poder adquisitivo del salario. 

En diciembre del año pasado el salario de un docente 
que recién iniciaba era de 250 mil pesos y en esta última 
paritaria hemos acordado que para agosto ese salario 
pase a 770 mil pesos por cargo. En septiembre el sala-
rio de un docente que recién inicia va a ser de 851 mil 
pesos. El 30 de septiembre nos vamos a volver a sentar 
para ver las posibilidades reales que la provincia tiene 
para ver si se da un nuevo incremento. Estamos mucho 
más arriba que otras provincias, porque la mayoría de 
las provincias no supera los 400 mil pesos”, sostuvo.
 

TITULARIZACIONES

En materia de titularizaciones, señaló que “la titulari-
zación en el nivel superior era un compromiso que se 
había asumido en campaña. En la gestión anterior Ana-
lía Cubino hizo un trabajo maravilloso a los efectos de 
poder titularizar a los institutos de formación docente 
dentro del nivel superior. Se trabajó con los institutos 
de formación docente y a partir de ahí se empezaron a 
hacer las titularizaciones”. 

FALTA DE DOCENTES

El ministro también dio cuenta de la necesidad de do-
centes en la provincia. “Hay docentes que se han jubi-
lado y tenemos varias realidades, porque hay docentes 
que se fueron de la provincia, sobre todo de Ushuaia 
porque cuesta mucho conseguir alquileres y los que hay 
se fueron a un monto exorbitante. En nuestra gestión 
hemos creado recursos que las escuelas tenían poster-
gados, como los cargos de parejas pedagógicas, auxi-

liares docentes, porque hay alumnos que requieren un 
acompañamiento. Se han creado tantos cargos que, con 
la cantidad de docentes que tenemos, no se logra cu-
brir la demanda. Si hay docentes que quieren venir a 
la provincia, acá consiguen trabajo seguro y de manera 
automática”, aseveró. 

CUOTAS EN COLEGIOS PRIVADOS

Finalmente se le preguntó sobre el incremento de las 
cuotas de los colegios privados, que antes eran regu-
lados por el Estado. “El gobierno nacional ha dejado 
al libre albedrío que las escuelas privadas pongan los 
montos que quieran. Nosotros vamos dialogando con 
las escuelas privadas porque, si bien entendemos que 
cada vez que hay incremento salarial, tienen que hacer 
una actualización de la cuota, siempre les pedimos que 
sea dentro de los parámetros normales. No se ha dado 
un pasaje significativo de la escuela privada a la pública, 
y también hubo cambios de la pública a la privada. El 
problema de las escuelas privadas son los incrementos 
salariales y en nuestra gestión los aumentos salariales 
prácticamente son mensuales. Si bien nos sentamos 
cada dos meses a negociar, la negociación es mes por 
mes. Esa diferencia la absorbe la escuela privada y mu-
chas veces las lleva a trasladarlo a las cuotas de los estu-
diantes”, explicó.
Aseguró que “muchos docentes optan por la escuela 
pública antes que la privada, por lo cual la falta de do-
centes es mayor en estas últimas. Un docente privado se 
jubila por ANSES y dentro del ámbito estatal se jubilan 
por la caja provincial”, concluyó.

Río Grande.- El secretario general de ATE, Carlos Cór-
doba, fue consultado sobre la presentación del presu-
puesto 2025, con un monto de un billón trescientos mil 
pesos, de los cuales el 90% se iría en sueldos, según dijo 
el legislador Lapadula.
Aclaró que “en los gastos corrientes se ponen los gastos 
de los alquileres, las compras, el personal, y sabemos 
lo que gasta el gobierno en la cantidad de trabajadores, 
pero nunca llega al 90%. Para nosotros siempre fue me-
nor de lo que dice el artículo de la Constitución Nacio-
nal, porque habla de un 50% para gastos corrientes. No 
sabemos dónde está el otro 50% de gastos diarios o en 
lo que tienen presupuestado en obras. Eso no lo sabe-
mos, antes lo sabíamos porque se presupuestaba cada 
sector y lo podíamos ver. Hoy es medio difícil saber 
adónde va el presupuesto”. 
“Creo que el monto es elevadísimo, porque hay un au-
mento de un 200% y ojalá nuestro sueldo pudiera subir 
esa cantidad de lo que fue presupuestado”, manifestó. 
“Tenemos compañeros que trabajan pero no pueden 
llegar hasta lo más chiquito de la letra, porque no pasan 
la información. Siempre fue imposible, en cualquier go-
bierno”, aseguró el dirigente al programa ‘Buscando el 
Equilibrio’ por Radio Provincia.
Lo cierto es que el haber mensual sigue muy por debajo 
de la canasta familiar. “Un trabajador que recién inicia 
cobra 483 mil pesos. Somos escalafón seco y estamos 
secos, como lo dice la palabra. Lo que nos pasó el año 
pasado fue terrible, porque se perdió muchísimo el po-
der adquisitivo de los trabajadores estatales. En este año 
seguimos perdiendo y es muy difícil llegar a recuperar 
lo que hemos perdido. Nos dicen que más o menos hay 
un 4% para otorgar, pero estamos lejos de la realidad. 
Un salario mínimo tendría que estar como una canas-
ta familiar, en 850 mil pesos para la categoría mínima. 
Estamos re mal, muy bajos, y los sindicatos estamos pi-
diendo una discusión mensual, para que podamos ver 
cuánto podemos sacar para ir mejorando la situación 

económica”, expresó.
“Ayer hubo una reunión paritaria con la parte de Econo-
mía, Ministerio de Trabajo y Gremiales, el ofrecimiento 
fue del 4% para septiembre y octubre, que fue recha-
zado. Está por debajo de la inflación, si bien son las 
primeras charlas y a veces empiezan así y luego se saca 
un poco más. Nosotros no estamos en contra de nadie 

y no le ponemos la pistola a nadie en la cabeza, pasamos 
a un cuarto intermedio hasta el jueves que viene y es-
peramos otra propuesta. Nosotros nos vamos a sentar 
a discutir todo lo necesario, pero queremos discutir algo 
de realidad para todos los trabajadores. Teníamos bue-
nas expectativas por lo que le dieron a los compañeros 
del SUTEF, que está muy bien pago, porque con cuatro 
horas cátedra llegan a más de ochocientos mil pesos, y 
con una jornada doble se van a un millón setecientos. 
Nosotros recién vamos a llegar a 700 mil pesos en oc-

tubre”, comparó.
Asimismo, marcó diferencias salariales entre el gobier-
no y los municipios, y de los municipios entre sí. “En la 
Municipalidad de Ushuaia somos ocho sindicatos, en la 
paritaria provincial nos sentamos tres sindicatos, ATE, 
ATSA y UPCN, y en los entes autárquicos también te-
nemos la participación de ATE y UPCN. Es muy difí-

cil poder discutir y llegar a un acuerdo entre todos, 
pero siempre ponemos toda la voluntad del mundo 
para poder acordar con todos los compañeros.  Hay 
diferencias entre las municipalidades, en Ushuaia te-
nemos el convenio colectivo de trabajo desde hace 
18 años y no lo podemos terminar porque siempre 
alguno se opone de los compañeros. Están más o me-
nos en 565 mil en Ushuaia, en Río Grande 600 mil 
y chirolitas, y Tolhuin está más o menos igual que 
Ushuaia”, concluyó.

Córdoba aclaró que “en los gastos corrientes se ponen los gastos de los alquileres, las compras, el personal, 
y sabemos lo que gasta el gobierno en la cantidad de trabajadores, pero nunca llega al 90%. Para nosotros 
siempre fue menor de lo que dice el artículo de la Constitución Nacional, porque habla de un 50% para gastos 
corrientes. No sabemos dónde está el otro 50% de gastos diarios o en lo que tienen presupuestado en obras”.

El salario del que recién inicia ronda los 483 mil pesos

El escalafón seco “está seco” dijo Carlos Córdoba
El secretario general de ATE marcó la brecha que existe entre los haberes del escalafón seco con otros escalafones, como el docente, que en septiembre 
cobrará 850 mil pesos, contra 483 mil que percibe actualmente quien recién inicia. El ofrecimiento del gobierno en la paritaria de ayer fue un aumento 
del 4% y fue rechazado. La aspiración era equiparar el aumento con los docentes, pero el escalafón seco “está seco”, dijo. Además negó que el 90% del 
presupuesto se vaya en salarios.
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Río Grande.- José Arenas, delegado de la UOM en la 
empresa Mirgor, comentó por FM “Aire Libre”: “es-
tamos convocados acá por un tema particular nuestro, 
que es el premio anual que tenemos, porque hoy la em-
presa Mirgor no lo quiere pagar, no quieren abonar ese 
premio. Se firma todos los años, nosotros hace muchos 
años que venimos firmando y cobrando, pero a partir 
del año pasado y más que nada este año, la empresa ha 
modificado esos acuerdos”, advirtió el representante de 
las y los trabajadores de Mirgor.
Luego señaló que la empresa “ha colocado cláusulas 
nuevas, abusivas, que hacen que ese premio sea prác-
ticamente incobrable en su totalidad. Entonces ahora 
parece que la empresa pretende que los compañeros se 
conformen con cobrar una parte nada más del premio 
y no la totalidad como veníamos cobrando”. Además, 
dijo que se cambiaron los objetivos y mencionó que “la 
verdad es que por eso nosotros estamos queriendo que 
se redefinan esos porcentajes que están pidiendo, tanto 
en índices de eficiencia como en índices de calidad y 
bueno eso es lo que estamos esperando; que la empresa 
nos dé una respuesta ahora”, remarcó.
Arenas indicó que los trabajadores de Mirgor “general-
mente en julio ya cobrábamos la mitad del premio y en 
diciembre la segunda parte, pero ahora hasta ahora no 
pagaron nada”. “La empresa se quiere ahorrar segura-
mente unos pesos y por eso modificó el acuerdo que 
veníamos respetando todos los años y agregó un par de 

cláusulas, que la verdad hacen prácticamente imposible 
cobrar íntegramente el premio”, advirtió.
El delegado igualmente manifestó que “hay que recor-

dar que, desde hace 6, 7 años, que es cuando llegó el 
nuevo CEO de la empresa, José Alonso, a partir de ahí 
empezaron con una serie de quita de derechos de los 
compañeros, no olvidemos que hay un sector que so-
mos de la rama 4 automotriz y por lo cual tendríamos 
que estar cobrando un porcentaje superior, porque es 
lo que dice el convenio colectivo. Pero esta empresa lo 
que hizo es sacar esa rama 4 y pagarnos a nosotros que 
somos automotrices, como electrónica común”.
“Entonces nos bajan el sueldo de esa manera, noso-
tros sabemos que eso es algo ilegal e inmoral, pero 
bueno la empresa lo sostiene y lo mantiene en el tiem-

po y después nos saca al comedor, transporte y ahora 
ya directamente no quiere pagar el premio, entonces 
son varias cosas que vienen dándose”, puntualizó José 

Arenas.
Para concluir, el sindicalista señaló que “a los compa-
ñeros que representamos, el mes cada vez se le hace 
más difícil para poder llegar al último día. Entonces 
nosotros queremos, al menos, no dejar de perder o no 
seguir perdiendo. Y la empresa todo lo contrario, cada 
vez quiere avanzar más y más y recortar el salario”, seña-
ló. Para terminar reclamando la “continuidad laboral”, 
advirtiendo sobre el ingreso de personas recientemente 
contratadas mientras habría trabajadores PPD o que se 
desempeñaron con anterioridad en las plantas de Mir-
gor, que no están siendo convocados.

Metalúrgicos

Montaron carpa en Mirgor para reclamar por 
el pago del premio
El cuerpo de delegados de Mirgor montó una carpa en la puerta de la planta fabril, para reclamar por el pago del premio que se abona habitualmente. 
Los delegados advirtieron que “generalmente en julio ya cobrábamos la mitad del premio y en diciembre la segunda parte, pero ahora hasta ahora no 
pagaron nada”. También la empresa cambió las condiciones las condiciones para pagarlo y dicen que no lo cobraría prácticamente nadie. “Nos bajan el 
sueldo de esa manera, nosotros sabemos que eso es algo ilegal e inmoral”, advirtieron los representantes gremiales. 
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Ushuaia.- Fernández destacó que esta nueva planta de 
procesamiento “forma parte de un proyecto productivo 
con acompañamiento del Gobierno, y con la premisa 
de encarar proyectos productivos que sean integrales”.
“Esto es, no solamente hacer uso de ese recurso natural 
tan valioso con el que contamos como el crustáceo sino 
procesarlo en Tierra del Fuego, por lo que el proyecto 

es completo, ya que se trata de captura y producción, a 
través de una planta de proceso propia que hoy estamos 
recorriendo y está próxima a ser inaugurada”, agregó.
La Ministra valoró que las renovadas instalaciones cuen-
tan con una sala de elaboración; planta de empaque, tú-
neles de congelado, cámaras de resguardo y mantención 
de productos, entre otros sectores, y remarcó que “ya 
está obteniendo las certificaciones del Municipio; del 
Gobierno de la Provincia y de SENASA”.
Por último, la Ministra destacó que esta iniciativa es un 

ejemplo de lo que representa ampliar la matriz produc-
tiva, explicando que se trata de “el primer proyecto pes-
quero que se da en la provincia después de 25 años y es 
la primera planta de procesamiento que se va a inaugu-
rar a través de un proyecto integral; social, ambiental y 
económicamente sostenible”.
“La planta va a permitir abastecer al mercado interno y 

la demanda insatisfecha que hoy tiene ese mercado in-
terno a través de los sectores gastronómicos y hoteleros 
que atienden a una actividad como el turismo, y con los 
excedentes se avanzará para que puedan ser enviados al 
continente o para su exportación”, detalló en tanto el 
subsecretario de Coordinacion de Pesquera y Acuícola,  
Diego Marzioni, quien fue parte de la recorrida.
Marzioni hizo hincapié en que “lo importante para la 
Provincia es mantener dos de las actividades principales 
de nuestra economía, como el turismo que es un gran 

generador de mano de obra; y la producción, en este 
caso a través del procesamiento de crustáceos”.
“Esta planta no solo va a estar destinada al procesa-
miento de crustáceos sino también de peces, erizos y 
mejillones, por lo que hablamos de un proyecto inte-
gral”, valoró el funcionario.
Por su parte, el subsecretario de Pesca de la Nación, 
Juan López Cazorla, destacó “el esfuerzo puesto desde 

el sector privado para desarrollar esta planta”, señalan-
do que si bien sus propietarios “no tienen que ver con 
la actividad pesquera decidieron involucrarse y darle tra-
bajo a más de 15 personas”.
“La planta va a poder garantizar a la gastronomía local 
un producto controlado, con habilitación de SENA-
SA, lo que otorga mayor transparencia y seguridad a la 
elaboración de los productos”, valoró el funcionario y 
planteó su expectativa para que en el corto plazo “se 
puedan exportar al continente y a países vecinos, por-
que es un producto de excelente calidad que se obtiene 
del Canal Beagle”.

Comenzará a producir en Ushuaia

Autoridades provinciales y nacionales recorrieron 
la planta “Crustáceos Tierra Del Fuego” 
La ministra de Producción y Ambiente, Karina Fernández, junto a la ministra de Trabajo y Empleo, Sonia Castiglione y al subsecretario de Pesca de la 
Nación, Juan López Cazorla, recorrieron la planta “Crustáceos Tierra del Fuego” que será inaugurada próximamente en la ciudad de Ushuaia. 
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Río Grande.- José Santana, coordinador de la Secretaría 
de Representación Política del Gobierno Provincial, se 
refirió sobre los últimos días de la campaña de adhe-
sión al RASE (Registro de Acceso a los Subsidios a la 
Energía). 
En primer término explicó que el RASE “es el subsidio 
a la energía eléctrica y al servicio de gas. En su momen-
to, en el año 22, nos llamaron a todos a inscribirnos -en 
el gobierno nacional anterior- para que podamos recibir 
este subsidio. Si bien nuestra provincia recibe subsidio 
por la zona fría, pero además por la segmentación se 
recibió un subsidio en esta categorización para poder 
trasladar bien los subsidios; es decir, realmente a quie-
nes lo necesitaban en ese entonces y ahí donde se llamó 
a toda la población al país a poder hacer esta inscripción 
en la segmentación y después según tus ingresos, uno 
que ha categorizado en ciertos niveles dentro de lo que 
era tu facturación tanto de luz como la de gas N1, N2, 
N3, etc.”.
José Santana agregó que “los vecinos pueden verlo en 
su margen derecho de la factura Aquellos que tengan 
N1 -o Nivel 1- quiere decir que no están inscriptos o 
son vecinos que superan sus ingresos mayores a 3 mi-
llones de pesos. Ese es el nivel 1, después está el Nivel 
2, perdón, nivel 2 o N2 que está en la factura también 
son vecinos que perciben sus ingresos menores a 828 
mil pesos. La gran mayoría está en esa categoría de me-
nos de 828 mil pesos, aquellos que están desocupados, 
jubilados, pensionados personas con discapacidad en la 
casa; la gran mayoría está hoy segmentada en ese nivel”.
Detalló que “después está la categoría del Nivel 3 que 
es allí donde están los ingresos medios que superan los 
828 mil pesos hasta 2 millones y medio de pesos”.
Aseguró que “para nosotros es importante el acompa-
ñamiento de los medios de comunicación para infor-
mar a los vecinos de lo que estamos llevando adelante a 
través de la Secretaría de Representación Política en su 
momento cuando esto pasa por la desinformación de 
los vecinos y esto lo voy a decir a modo personal, pero 
el Gobierno nacional actual no informó en su momento 
a la población que debía volver a hacer la inscripción al 
RASE; después de un mes salió la resolución (el 4 de 
junio) y uno como está relacionado a la energía y por 
ahí leo los correos que nos llegan o a las redes socia-
les donde me entero de esta situación, de que se lla-

maba a la inscripción y daba 60 días de corrido y esto 
daba el 5 de agosto. Rápidamente ahí lo leo con nues-
tro secretario que es Federico Giménez y siempre con 
su buena predisposición para poder estar a la altura de 
las circunstancias y poder nosotros siempre ponerlos a 
trabajar del lado del vecino que es lo que siempre nos 
pide el gobernador Gustavo Melella y le comenté esta 
situación y ahí nos dijo que sí, que avancemos con esta 

inscripción hicimos nuestra primera inscripción en las 
primeras semanas de junio en ‘Los Yaganes’ y la verdad 
que nos vimos sorprendidos porque tuvimos en un solo 
día de comunicación y cuando llegamos que arrancaba 
a las 3 de la tarde, a las 14:15 horas ya había gente espe-
rando y cuando llegamos ya más de 50 personas y ahí es 
donde nosotros nos dimos cuenta de la brecha tecnoló-
gica que existe entre el adulto mayor y la tecnología, así 
que ahí nos dimos cuenta, la mayoría de los vecinos eran 
adultos mayores todos vecinos del barrio y la verdad 
que fue una jornada muy buena ese día y ahí decidimos 
directamente poder estar en nuestra Secretaría en Fag-
nano 1345 atendiendo todos los días hasta el día de 
hoy, ahora inclusive ya habían vecinos inscribiéndose, 
la verdad que ha sido muy exitosa”.

“LA INTENCIÓN ES LLEGAR A 
TRES MIL INSCRIPTOS”

Santana confió que “por nuestras oficinas ya han pa-
sado ya por nuestra oficina más de 2000 vecinos, a 
muchos de ellos para hacer la inscripción, otros mu-
chos también para informarse y para hacer modifica-
ciones porque la situación económica del país se ha 
modificado en el grupo familiar con respecto a los 
ingresos quizás alguien de la familia, los dos estaban 
trabajando y hoy alguno de ellos quizás no, entonces 
sus ingresos bajaron y quizás estaban en una categoría 
N3 que les correspondía y quizás ya hoy por haber 
modificado su situación económica deberían hacer 
ese cambio para bajarse al nivel 2”
“Nosotros la verdad que tuvimos mucho trabajo con 
respecto a las modificaciones que ahí nos dimos cuen-
ta que hay una realidad que está golpeando al bolsillo 
de los fueguinos”, agregó. 

Este lunes de 15 a 18 horas estuvieron en la plaza Al-
mirante Brown con todo el equipo de la Secretaría de 
Representación Política. Este martes y miércoles ha-
rán lo propio en el Centro Cultural Yaganes de 14 a 18 
horas. “Los vecinos deben llevar la boleta de luz y la 
boleta de gas y el DNI puede ser físico la boleta o si la 
tienen digital también la pueden llevar porque es una 
declaración jurada lo que hacemos”, recordó Santana.

“Hago un llamado a los vecinos y a aquellos que nos 
están escuchando y que si tienen algún amigo, algún 
vecino, algún familiar que no lo ha hecho, tienen 
tiempo hoy estamos ahora en la Secretaría de Repre-
sentación Política en Fagnano 1345 de 9 a 16 horas 
mañana también de 9 a 16 horas y mañana martes 3 y 
miércoles 4 de septiembre de 14 a 18 horas vamos a 
estar en Los Yaganes acompañando a los vecinos con 
esta tarea y en la oficina también vamos a seguir es-
tando, parte del equipo queda en la oficina y después 
nos trasladamos a los puntos que hemos tenido, que 
hemos tenido puntos, muchos recorridos en la ciudad 
hemos tenido Chacra XI, Malvinas Argentinas (ex 
Chacra XIII), hemos recorrido los barrios Los Cis-
nes, la Margen Sur después el Mutual, todo ese sector; 
en el IPV estuvimos el viernes de la semana pasada”, 
informó.

LOS INQUILINOS O RESIDENTES 
DE UN TERRENO TAMBIÉN PUEDEN 

ANOTARSE

“También contarles a aquellos que alquilan que pue-
den inscribirse. Cuando alguien está haciendo la ins-
cripción en la declaración jurada le aparece una solapa 
que dice si es  propietario, inquilino o residente no-
sotros ponemos inquilino, te piden si la boleta viene 
a tu nombre, decís que no pones el nombre de quien 
viene a la boleta y el subsidio te viene a la persona 
que beneficiaria que va a ser quien está alquilando. Y 
en caso de que no esté alquilando, que esté viviendo 
en un terreno prestado y ellos viva una familia hay 
muchos casos, se pone como ‘residente’ que una per-
sona está residiendo en el lugar”, aclaró finalmente 
José Santana.

José Santana, coordinador de la Secretaría de Representación Política del Gobierno Provincial, se refirió 
sobre los últimos días de la campaña de adhesión al RASE (Registro de Acceso a los Subsidios a la Energía).

El miércoles vence el plazo

Gobierno intensifica el trabajo de inscripción 
para los subsidios del RASE
Desde este lunes el Gobierno de la provincia intensifica la campaña para que aquellos usuarios de los servicios de energía eléctrica y gas puedan acceder 
al Registro de Acceso a los Subsidios a la Energía (RASE) con extensión horaria y en sendos lugares. En Río Grande la campaña comenzó temprano este 
lunes en la sede de la Secretaría de Representación Política y en la Plaza Almirante Brown por la tarde. Este martes y miércoles sumarán el espacio del 
Centro Cultural Yaganes de 14 a 18 horas. Cabe recordar que la inscripción al RASE culmina este 4 de septiembre.
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Ushuaia.- Desde la creación del Fondo de Amplia-
ción de la Matriz Productiva (FAMP) en 2021, Tierra 
del Fuego busca iniciar un proceso de transformación 
económica que ampliará los horizontes más allá de su 
consolidada industria electrónica. Este programa, esta-
blecido en el marco de la extensión del subrégimen de 
promoción industrial hasta 2038, tiene como objetivo 
fomentar la ampliación de la economía local.
 “El FAMP es esencial para diversificar la economía de 
la provincia, con el fin de fomentar el desarrollo de nue-
vas industrias y mejorar la infraestructura para las que ya 
existen”, afirmó Ana Vainman, directora ejecutiva de la 
Asociación de Fábricas Argentinas Terminales de Elec-
trónica (AFARTE).
Este fondo busca fomentar el turismo, la provisión de 
servicios para el frente antártico, la infraestructura, la 
energía, la logística y la producción de alimentos. Con 
estos objetivos, las empresas instaladas en la provincia 
presentaron proyectos que no están relacionados con su 
actividad principal.

ENERGÍAS LIMPIAS: EL DESARROLLO 
EMERGENTE DE TIERRA DEL FUEGO

Uno de los sectores con mayor potencial es el de la 
energía, especialmente con el desarrollo de hidrógeno 
verde. En este aspecto, la provincia más austral de la 
Argentina cuenta con vientos constantes y abundante 
agua, condiciones ideales para la producción de estas 
opciones sostenibles.
Además, el Proyecto Fénix promete reforzar la capa-
cidad energética de la región con una inversión de 700 
millones de dólares en una plataforma para fabricar gas 
offshore. Esta plataforma no solo proveerá de energía 
a la provincia, sino que también permitirá la generación 
de productos derivados como urea, fertilizantes e hi-
drógeno gris.
“Tierra del Fuego posee la mayor experiencia en ex-

ploración y explotación de este combustible en toda la 
Argentina, lo que la posiciona de manera única en la 
transición hacia una nueva matriz energética”, detalló 
Juan Pablo Deluca, economista experto en el régimen 
de promoción de este sitio.
Por su parte, el desarrollo del Polo Logístico Antártico 
representa otro de los proyectos que busca consolidar 
a la provincia como un nodo estratégico en la región. 
De hecho, como la ciudad más cercana a la Antártida, 
Ushuaia puede ser el punto de entrada para más de 400 
cruceros por temporada.
“Es esencial crear un polo logístico con capacidad de 
reparación de barcos y rescate, para que la provincia se 
transforme en un nodo estratégico”, explicó Leandro 
Ocón, experto en desarrollo económico.
En línea con este crecimiento, se está construyendo una 
planta de producción de alimentos en Ushuaia, destina-
da a proveer servicios de catering a los cruceros que se 
dirigen a la Antártida.
Otra obra fundamental para la mejora de la competiti-
vidad en la región es la construcción del puerto de Río 
Grande. Este puerto reducirá significativamente los 
costos de transporte y mejorará los tiempos de logística, 
en pos de facilitar la exportación de productos tanto a 
Occidente como a Asia, gracias a la posición bioceánica 
de la ciudad.
“Por su proximidad a la Antártida, Tierra del Fuego, 
tiene un papel crucial en la proyección geoestratégica de 
la Argentina y es por eso que debe consolidar su infraes-
tructura naval, industrial y logística”, expresó Juan José 
Borrell, experto en geopolítica.
Más allá de los avances en otros sectores, la electrónica 
sigue siendo el pilar fundamental de la economía fue-
guina. Desde su establecimiento en la provincia, esta 
industria ha sido el principal motor de crecimiento eco-
nómico y demográfico.
 “La promoción económica e industrial de Tierra del 
Fuego es fundamental para mantener y ampliar la ma-

triz productiva de la provincia. Esto no sólo beneficiará 
a Tierra del Fuego, sino que también fortalecerá la pre-
sencia de Argentina en una región de creciente interés 
geopolítico”, afirmó Fernando Chiesa, cofundador de 
la Fundación Innovación Fueguina (FINNOVA)
El régimen de promoción industrial -clave para el desa-
rrollo de esta industria-, continúa su camino para adap-
tarse a los nuevos desafíos del mercado global. “Hay 
más de 5.000 regímenes de promoción en el mundo, 
y actualmente es una tendencia mundial profundizar y 
fortalecer estos esquemas en un escenario de reorde-
namiento del comercio internacional”, afirmó Christian 
García Castillo, experto chileno en regímenes tributa-
rios especiales.

AGRICULTURA Y GANADERÍA

Con un aporte del 14.2% de las exportaciones, la pesca 
posiciona a la provincia como la cuarta del sector en la 
Argentina. La diversidad de especies marinas en la re-
gión ofrece una base sólida para el desarrollo sostenible 
de esta industria.
Además, la siembra regenerativa de algas se presenta 
como una oportunidad para avanzar en la sostenibilidad 
y productividad del sector, para contribuir a la diversifi-
cación de la matriz productiva.
También se están explorando proyectos de agricultura 
en un territorio tradicionalmente hostil para los culti-
vos, pero que hoy –gracias a la tecnología aplicada a las 
semillas- son una realidad. De esos proyectos se espera 
obtener forraje para ganado y así poder integrar la cade-
na de valor ganadera.
De esta manera, Tierra del Fuego avanza hacia una am-
pliación económica clave, impulsada por el FAMP con 
proyectos estratégicos que la hagan más eficiente y di-
versificada. Estos desarrollos refuerzan su posición en 
la economía nacional, que proyectan un futuro sosteni-
ble y competitivo para la región.

Río Grande.- El vicepresidente de Asuntos Corporati-
vos del Grupo Mirgor, Juan Donal, destacó la impor-
tancia del puerto que la firma construirá en Río Grande, 
asegurando que “este proyecto cambiará y potenciará 
muchísimo las capacidades, no solo de la isla sino de 
nuestro país”.
Donal explicó que “la diversificación de la matriz pro-
ductiva en la provincia es uno de nuestros focos desde 
hace varios años”, por lo que desde Mirgor “tenemos 
en carpeta varios proyectos para seguir diversificando 
la operación de la compañía en la provincia, algunos de 
ellos enmarcados dentro del Fondo para la Ampliación 
de la Matriz Productiva Fueguina (FAMP)”.
“Uno de los más significativos es el de la construcción 
del puerto de Río Grande, la obra más importante de 
los últimos 50 años para la provincia; ésta ya cuenta con 
las aprobaciones necesarias por parte de las autoridades 
provinciales. Estamos a la espera de algunas aprobacio-
nes restantes por parte de autoridades nacionales para 
luego poder comenzar con este proyecto que cambiará 

y potenciará muchísimo las capacidades, no solo de la 
isla sino de nuestro país”, remarcó en declaraciones al 
matutino El Sureño.

En el marco del ‘Día de la Industria’ que se conmemo-
ra este lunes 2 de septiembre, Donal consideró que “la 
industria fueguina tiene muchísimo potencial hacia ade-

lante”, señalando que “además de ser parte de Grupo 
Mirgor, tengo la responsabilidad y gratitud de ser hace 
5 años el presidente de la Unión Industrial Fueguina, 

que desde hace décadas viene trabajando ininterrumpi-
damente por el desarrollo de la actividad industrial en 
la provincia”.

Desde la creación del Fondo de Ampliación de la Matriz Productiva (FAMP) en 2021

Tierra del Fuego busca iniciar un proceso 
de transformación económica
En la provincia más grande y austral del país tienen lugar diferentes iniciativas que prometen ser fundamentales tanto para la economía nacional como 
para la proyección geopolítica del país. El Fondo de Ampliación de la Matriz Productiva (FAMP) tiene como objetivo fomentar la ampliación de la 
economía local.

Día de la Industria

“El puerto de Río Grande es la obra más importante 
de los últimos 50 años para la provincia”
Lo dijo el vicepresidente de Asuntos Corporativos del Grupo Mirgor, Juan Donal, sobre el puerto que se construirá en Río Grande y que representará una 
inversión de más de 300 millones de dólares. “Este proyecto cambiará y potenciará muchísimo las capacidades, no solo de la isla sino de nuestro país”, 
sostuvo.
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Río Grande.- Desde el Centro de Ex 
Combatientes Islas Malvinas (La Plata), 
emitieron un comunicado en el cual ad-
vierten que la canciller Diana Mondino 
“convocó a una reunión el pasado 28 
de agosto del Consejo creado por Ley 
27558 y lo integro a medida de la política 
de entrega y negacionismo”.
Luego, mencionaron en un comunicado 
que “Después de transcurridos nueve 
meses de la gestión de Gobierno de Ja-
vier Milei, la Canciller Diana Mondino 
reunió al Consejo Asesor y sorprendió 
con designaciones de integración dejan-
do de lado a los Consejeros que desde 
su creación tenían 5 años de mandato ad 
honorem”.
“Especialistas en política exterior, acadé-
micos, investigadores de altísimo pres-
tigio, quedaron afuera del Consejo para 
integrarlo con una composición casi 
monocorde cuyos perfiles se aproximan 
al “pensamiento único”, salvo las repre-
sentaciones políticas designadas por los 
Diputados y Senadores de los partidos 
de oposición y del Gobierno de Tierra 
del Fuego, Antártida, e Islas del Atlántico 

Sur”, advierte el texto.
Agregando, en otro tramo, que “La Can-
ciller Mondino y la Embajadora Paola Di 
Chiaro a cargo de la Secretaría de Malvi-
nas tienen en su haber un papel paupérri-
mo en su gestión en torno a la cuestión 
Malvinas. El CECIM La Plata intimó a 
Mondino mediante carta documento 
enviada en el mes de marzo a revertir la 
política del gobierno de Javier Milei en 
torno a la soberanía del archipiélago co-
lonizado por Gran Bretaña”. 
Se menciona que “Esta nueva composi-
ción del Consejo Malvinas incorpora en-
tre otros a el Embajador Fernando Petre-
lla ex vicecanciller de Menem en la época 
de las relaciones carnales y venta ilegales 
de armas. Al “veterano de Guerra” Adol-
fo Schweighofer para mantener la “obe-
diencia debida” y hablar de la “Gesta He-
roica” sin haber pisado Malvinas, siendo 
apalancado por Nicolás Kasanzew apo-
logista y comunicador de la dictadura 
cívico militar y militares denunciados 
por torturar soldados en Malvinas como 
Jorge Taranto, Llambías Pravaz y Miguel 
Ángel Garde”. 

Además, se sumó al Consejo Malvinas 
a la Diputada Nacional de LLA María 
Fernanda Araujo, visitante días atrás de 
genocidas condenados por delitos de 
lesa humanidad. María Fernanda Araujo 

viene de una larga militancia con secto-
res carapintadas, vinculada a Seineldín 
y a servicios de inteligencia de Ejercito. 
Acompañó a Gómez Centurión en el 
Gobiernos de CABA. Gestionó la Comi-
sión de Familiares de Caídos de Malvinas 
junto a Cesar González Trejo, apoderado 
de la comisión, participante de los alza-
mientos carapintadas de 1990 y Héctor 
Cisneros que presidió la Comisión de Fa-
miliares durante 28 años. En el año 2010 
apareció como “El Espía de Malvinas” 
en el listado de integrantes del Batallón 
de Inteligencia 601. María Fernanda 
Araujo se opuso férreamente al proceso 
de identificación de las tumbas NN a pe-
sar de tener un hermano caído en Malvi-
nas anunciado por el PEN el 2 de Abril 
de 2012”. 

“HACEN UN CONSEJO A MEDIDA”

Al ser consultado Ernesto Alonso, se-
cretario de Derechos Humanos del CE-
CIM La Plata y quien formaba parte del 
Consejo Asesor Malvinas, refirió que el 
organismo “había sido creado por ley en 
la gestión del gobierno anterior y había 
sido conformado con consejeros de dis-
tinta posición política, de distinta mirada, 
pero también con especialistas, académi-
cos, investigadores, con mucho haber en 
su trabajo, y después nos enteramos la 
semana pasada que iba a haber esta re-
unión por algunos otros consejeros que 

habían sido convocados, especialmente 
aquellos que tienen la representación por 
ser legisladores, tanto diputados naciona-
les como senadores”.
En el mismo sentido, Alonso señaló que 

“nos enteramos, en mi caso particular 
envié una nota a secretaria de Mondino, 
y me comunican que el Consejo tenía 
otra composición. Los consejeros, así 
está establecida en la ley, tienen un man-
dato de cinco años para trascender a los 
gobiernos, para construir una política de 
Estado. Y es así que nos enteramos des-
pués de la nueva conformación y la ver-
dad que nos llamó muchísimo la atención 
que estuvieran algunas personas, porque 
hacen un consejo a medida, como hemos 
manifestado en el comunicado, a medida 
de la entrega y del negacionismo”, expre-
só el integrante del CECIM.
El referente del CECIM dijo que “la ver-
dad que todo lo que está haciendo este 
gobierno es agravar constantemente una 
política que con sus más y con sus me-
nos se vino construyendo a lo largo de 
todos estos años sobre la cuestión Mal-
vinas. Estamos teniendo un retroceso en 
el cual el gobierno nacional se ha pelea-
do con socios estratégicos de la región, 
y hoy estamos lamentablemente cada día 
más lejos de tener una oportunidad de 
revertir esta posición neocolonial mili-
tar que existe en nuestro Atlántico Sur”. 
“Van a permitir con estas políticas que 
sigan avanzando, que se queden con los 
recursos naturales, y su perspectiva final 
es seguramente la apropiación del sector 
antártico que nos corresponde a la Re-
pública Argentina”, alertó finalmente Er-
nesto Alonso. 

DEPARTAMENTOS 
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PUNTA ARENAS _ CHILE
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10%
DESCUENTO AL 

MENCIONAR 
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DIFERENCIA.

ACERCA DE NOSOTROS:
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Ernesto Alonso, referente del CECIM La Plata, se refirió a los cambios en el Con-
sejo Asesor Malvinas.

CECIM La Plata

Consejo Asesor Malvinas “a medida de la 
política de entrega y negacionismo”
Desde el CECIM La Plata denunciaron cambios en la conformación del Consejo Asesor Malvinas dispuestos por el Gobierno nacional, sin respetar los 
5 años de mandato que tenían los consejeros. Incorporaron personas cercanas a sectores carapintadas y otros como “el Embajador Fernando Petrella ex 
vicecanciller de Menem en la época de las relaciones carnales y venta ilegales de armas”, señalaron en un comunicado. También “veteranos” que nunca 
estuvieron en Malvinas y otras personas cuestionadas por el CECIM.
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Río Grande.- El Gobierno provincial invita a la comu-
nidad a participar de una nueva edición de ‘Tu Merca-
do’, iniciativa que combina la oferta de productos de la 
Canasta Básica con la participación de emprendedores 
locales. 
La feria se realizará en Ushuaia y Río Grande de mane-
ra simultánea, ofreciendo una amplia variedad de pro-
ductos a precios accesibles y un 10% de reintegro para 
quienes utilicen la tarjeta de débito del Banco de Tierra 
del Fuego en comercios adheridos.
En Ushuaia, ‘Tu Mercado’ se llevará a cabo en el SUM 
de la Escuela N°13, Gobernador Paz 1811, el día sá-
bado con productos de la Canasta Básica, de 12:00 a 
19:00, y el domingo con la presencia de emprendedores 
locales, de 13:00 a 19:00.
Por su parte, en Río Grande la oferta de productos de la 
Canasta Básica será en el Gimnasio Muriel, San Martín 
2800, el sábado de 11:00 a 19:00, mientras que los em-
prendedores estarán en el Gimnasio Dr. Benjamín Zo-
rrilla, en Rivadavia y Rosales, de 13:00 a 19:00, al igual 
que el día domingo.
En esta oportunidad, los usuarios de tarjeta de débito 
del Banco de Tierra del Fuego tendrán 10% de reinte-
gro, con tope de hasta cinco mil pesos por persona.
Esta propuesta, que se ha consolidado como una políti-

ca pública que promueve el ahorro familiar y el desarro-
llo de emprendedores locales, busca facilitar el acceso a 

productos esenciales a costos más bajos, en el marco de 
una difícil situación socioeconómica.

Río Grande.- de mayo la cartera educativa viene tra-
bajando sobre esta propuesta dentro de las institu-
ciones escolares, por lo que la secretaria de Políticas 
de Inclusión, Maite Sutil, agradeció el acompaña-
miento de los equipos de gestión de los colegios y 
resaltó que “los estudiantes se observaron entusias-
mados con la propuesta, porque pudieron poner pa-
labra sobre las diferentes realidades que atraviesan en 
las instituciones, sobre cómo mejorar la educación y 
cómo ser parte también de esta transformación edu-
cativa”.
Asimismo, Sutil remarcó que “hicimos un abordaje 
territorial en cada una de las instituciones educativas, 
escuchando por parte de las y los estudiantes las pro-
blemáticas, fortalezas o debilidades que tenían cada 
una de las instituciones y sus demandas, propuestas, 
sugerencias y reclamos”.
A través de este trabajo, las y los estudiantes presen-
taron diferentes propuestas de debate que se desarro-
llarán en el Congreso, que tienen que ver con los ejes 
de “Educación Sexual Integral”, “Educación Finan-
ciera”, “Salud Mental” y “La Escuela que queremos”. 

El Congreso Provincial de Estudiantes será el prime-
ro en realizarse en la provincia y se desarrollará de 

manera presencial a fines del mes de octubre en las 
tres ciudades de la provincia.

Con productos de la canasta básica y participación de emprendedores

Se viene otra edición de ‘Tu Mercado’
La cita es el próximo fin de semana, 7 y 8 de septiembre en las ciudades de Río Grande y Ushuaia. En esta ocasión habrá un reintegro del 10% para 
aquellos que utilicen tarjeta de débito del Banco de Tierra de Fuego en la compra de productos de la Canasta Básica en comercios adheridos. 

Con gran participación

Culminaron las instancias de Precongreso 
Estudiantil en toda la provincia
El Gobierno de la provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, a través del Ministerio de Educación, culminó con las instancias de Precongreso Estudiantil, des-
tinadas a estudiantes del nivel secundario de colegios públicos de la provincia; una propuesta que continuará con el desarrollo del Congreso Provincial 
de Estudiantes en el mes de octubre con el fin de escuchar sus voces para iniciar el camino hacia la transformación educativa fueguina.
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Río Grande.- El 18 y 19 de septiembre se desarrollará la 
2° edición del Curso Provincial de Formadores en Pre-
vención del Suicidio, en el Colegio Don Bosco, ubicado 
en Alberdi 368, desde las 8.30 hasta las 17 horas. La 
propuesta es organizada por el Municipio de Río Gran-
de junto con la Asociación de Psiquiatras de Argentina.

Cora Luguercho, presidenta de APSA y médica psiquia-
tra, expresó que “es importante tomar conciencia y ac-
cionar, como lo están haciendo desde el Municipio de 
Río Grande, con actividades que brindan herramientas 
para disminuir las incidencias de los suicidios y espacios 
para hablar sobre salud mental”.

Luguercho detalló que “este tipo de actividades son 
esenciales para hablar de las depresiones, trastornos 
de ansiedad, trastornos por el uso de sustancias dado 
que tienen una fuerte impronta comunitaria” y, en ese 

marco, señaló que “este 2° Curso está orientado a la 
prevención del suicidio, por lo tanto, también hablare-
mos de problemáticas como la violencia en poblaciones 
vulnerables y en los adolescentes”.
Paralelamente, la médica psiquiatra destacó que “las jor-
nadas estarán divididos en 4 bloques, uno estará orien-
tado a las fuerzas de seguridad, otro al ámbito educa-
tivo, así como al área de la salud pública y, finalmente, 
sobre poblaciones vulnerables”. A su vez, afirmó que, 
se abordarán sobre “las intervenciones de posvención, 

principalmente, con adolescentes mediante ejes de cui-
dado entendiendo que es fundamental que se promue-
van y haya actividades de posvención sobre la salud 
mental”.

 “Es muy importante que todas las personas estemos 
atentas a las pequeñas señales”, remarcó y, en este sen-
tido resaltó que “este Curso realizado con el Munici-
pio está dirigido a diferentes actores sociales para que 
aprendamos y trabajemos de manera mancomunada en 
la prevención del suicidio con los conocimientos y las 
herramientas adecuadas”.
Finalmente, subrayó que “la labor de prevenir y cuidar 
la salud mental nos incumbe a todos los miembros de 
la población”.

Cora Luguercho, presidenta de la Asociación de Psiquiatras de la Argentina

“Es importante tomar conciencia de la problemática 
del suicidio como lo hace el Municipio de Río Grande”
Así lo afirmó Cora Luguercho, presidenta de la Asociación de Psiquiatras de la Argentina (APSA). La médica psiquiatra participará del 2° Curso Pro-
vincial de Formadores en Prevención del Suicidio que se realizará el 18 y 19 de septiembre con el objetivo de seguir abordando, de manera comunitaria, 
el cuidado de la salud mental.

Cora Luguercho, presidenta de la Asociación de 
Psiquiatras de la Argentina (APSA).
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El Municipio -a través de la Secretaría de Gestión Ciu-
dadana- continúa destinando recursos para hacer de Río 
Grande una ciudad segura para todos y todas. En este 
marco, se puso en funcionamiento un espacio destinado 
a la capacitación permanente de las y los agentes muni-
cipales.
La primera formación estuvo destinada al área de Edu-
cación Vial de la Dirección de Tránsito, con el objetivo 
de que las y los educadores viales cuenten con las he-
rramientas necesarias para trabajar en conjunto con la 
comunidad para mejorar la seguridad vial en la ciudad, y 
particularmente, prestar un mejor servicio. 
La capacitación estuvo a cargo de la Agencia Nacional 
de Seguridad Vial y se realizó mediante zoom, como 
parte de las formaciones que se encuentran brindando 
en diferentes jurisdicciones del país. 
Durante el encuentro, las y los participantes pudieron 
adquirir nuevos conocimientos sobre la educación vial, 
como así también reflexionaron sobre sus prácticas y 
conductas en el espacio público. Cabe destacar que, en 
las próximas semanas, se llevarán adelante nuevas ins-

tancias formativas.
De esta forma, el Municipio reivindica su compromiso 

de formar ciudadanos responsables y comprometidos 
con la seguridad vial.

Ushuaia.- Este lunes los equipos intervinieron en 
diversos tramos de la avenida Alem y en las calles 

Cámpora, Marcos Zar Norte y 12 de Octubre. 
La secretaria de Planificación e Inversión Pública, 

Belén Borgna, explicó que “desde que se inició esta 
ventana de buen tiempo los equipos de bacheo em-
pezaron a trabajar en distintos sectores de la ciu-
dad”.
En esa línea, apuntó que “avanzamos en tareas pa-
liativas hasta que se pueda hacer la repavimentación 

en caliente”.  
Finalmente, la funcionaria expresó que “vamos a 
continuar con estas intervenciones en base a un 
relevamiento constante que realizamos en toda la 
ciudad, y que también contempla trabajos de mejo-
ramiento de calles de tierra y ripio”.

Destinada puntualmente a los agentes del área de Educación Vial

Municipio y Agencia Nacional de Seguridad Vial 
capacitan al personal
En el marco de la inauguración de una nueva sala de capacitación y formación para el personal de la Dirección de Tránsito y Control Vehicular, se 
realizó una capacitación a cargo de la Agencia Nacional de Seguridad Vial, destinada puntualmente a los agentes del área de Educación Vial. A partir 
de la misma, las y los educadores viales cuentan con nuevas herramientas y conocimientos para prestar un mejor servicio en la comunidad y, a su vez, 
trabajar en conjunto para mejorar la seguridad vial en la ciudad.

Recuperación Vial

Personal de la municipalidad de Ushuaia 
continúa los trabajos de bacheo
La Municipalidad de Ushuaia con personal del área de Servicios Públicos continúa realizando trabajos de bacheo en diferentes calles de la ciudad, en el 
marco de las acciones de mantenimiento y reparación previas a las tareas de repavimentación que se llevarán adelante cuando comience la temporada 
de obras. 
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Ushuaia.- Los integrantes del Superior Tribunal de Jus-
ticia acordaron designar de manera interina al Dr. Ni-
colás Esteban Federico Barone, en el cargo de Agente 
Fiscal del Ministerio Público Fiscal del Distrito Judicial 
Sur -Nivel 15 de la escala de remuneraciones-, previo 
acuerdo del Consejo de la Magistratura, a partir de la 
toma de posesión del cargo, según lo previsto en el Re-
glamento de Organización y Funcionamiento del Poder 
Judicial (Acordada N° 120/1994 y sus modificatorias).
Asimismo, se facultó al Fiscal ante el Superior Tribunal 
de Justicia, Dr. Eduardo Roberto Urquiza, por razones 
propias del servicio, a los fines de poner en posesión 
del cargo al nombrado y recibirle el juramento de Ley 
pertinente.
Firman la acordada los magistrados Dres. Carlos Gon-
zalo Sagastume, Ernesto Adrián Löffler, María del Car-
men Battaini, Javier Darío Muchnik y Edith Miriam 
Cristiano.

Río Grande.- En caso de, ver un sorteo en redes socia-
les o una publicación que te ofrece descuentos especia-
les comprobá lo siguiente:
-¿A qué sitio web dirige la publicación? Los ciberesta-
fadores suelen alojar sus páginas falsas en dominios del 
extranjero.
-¿Es una promoción o sorteo real?
Por eso, insisten en que se ingrese al sitio web oficial 
del Banco y verificar si está publicitado por los canales 
oficiales.

Río Gallegos.- Las pesquisas permitieron determinar 
que la red criminal operaba en varios barrios de Río 
Gallegos, especializada en el transporte, almacenamien-
to y distribución de drogas hacia el sur del país.

En los operativos, secuestran 35 kilos 417 gramos de 
marihuana, 8 kilos 525 gramos de cocaína, pastillas de 
éxtasis, plantas y semillas de “cannabis sativa”, hongos 
alucinógenos, celulares y dinero en efectivo. En la cau-
sa, intervino el Juzgado Federal de Río Gallegos.

Designan al Dr. Nicolás Esteban Federico Barone como fiscal interino del Distrito Judicial Sur.

Distrito Judicial Sur

Designan al Dr. Nicolás Esteban Federico 
Barone como fiscal interino
Según la Acordada 114/24, el Dr. Nicolás Esteban Federico Barone fue designado como Fiscal interino del Distrito Judicial Sur. El cargo surge, luego que 
el Dr. Fernando Ballester Bidau fuera designado como Fiscal Mayor, también interino, de acuerdo a la Acordada N° 108/2024.

La entidad no hace publicidades 
en redes, ni pide información per-
sonal

El Banco Tierra del 
Fuego continúa 
alertando por 
intentos de estafas
Desde la entidad bancaria recuerdan que “los 
ciberestafadores siempre están buscando nue-
vas técnicas para obtener tus datos personales y 
bancarios para operar en tu nombre. En los días 
de acreditación de haberes, intensifican sus ata-
ques”, sostienen.

Operativo Seta Austral

Desarticulan una organización 
narco que operaba en Río Gallegos
A través de una investigación sostenida en el tiempo de Gendarmería Nacional Argentina (GNA), 
bajo los lineamientos estratégicos del Ministerio de Seguridad de la Nación, logramos desarticular 
una banda narcocriminal que distribuía estupefacientes en la Patagonia argentina. En siete alla-
namientos realizados en viviendas de Río Gallegos, se detuvo a cuatro personas y secuestran drogas, 
celulares y dinero en efectivo.
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Río Grande.- Con la intervención de los clubes Yoppen, 
Río Grande, Panteras, CIMAH y Uaken, la Federación 
de Hockey de Tierra del Fuego concretó el domingo 1 
de septiembre desde las 11.00 horas en las instalaciones 
del gimnasio anexo del polideportivo Carlos Margalot, 
el primer encuentro de infantiles junto a las categorías 
sub-6, sub-8 y sub-10; donde allí, un número muy im-
portante de nenas y nenes que fueron acompañados 

por sus papás, disfrutaron una jornada recreativa muy 
especial en hockey pista; donde todos los presentes vi-
vieron momentos inolvidables junto a sus hijas e hijos; 
acción que también se repitió de forma simultánea en la 
capital fueguina para las mismas categorías con resulta-
dos altamente positivos para la organización, ya que la 
(FHTDF) promueve estos eventos participativos para el 
constante crecimiento del semillero que hoy día tiene a 
nivel provincial, felicitaciones y a continuar así.
En dialogo con Mariana Pratto, coordinadora de cate-
gorías inferiores de la Federación de Hockey de Tie-

rra del Fuego en la ciudad de Río Grande, habló sobre 
el torneo de infantiles que se realizó en Río Grande y 
en Ushuaia simultáneamente, también destaca el creci-
miento de nenas y nenes que están participando en el 
deporte, y menciona el torneo de M30 (antes mamis) 
que finalizó con la victoria de Yoppen Río Grande, ya 
que la premisa es seguir promoviendo el deporte en la 
provincia de Tierra del Fuego.

Consultada sobre el proyecto que la (FHTDF) lleva 
adelante a nivel provincial en la categoría de infantiles, 
Mariana detalló que: “Por suerte en Río Grande tuvi-
mos mucha convocatoria con casi todos los clubes diría 
yo, y en Ushuaia también hubo bastante convocatoria 
porque bueno, la idea es que los chicos jueguen, ya que 
es una propuesta muy interesante que está realizando 
la federación contemplando el nivel que se tiene hoy 
día en Tierra de Fuego en lo que refiere a la compe-
tencia en el hockey en lo que es Primera Damas, y Pri-
meras Caballeros que está como resurgiendo, y además 

la apuesta que hacen la mayoría de los clubes a nivel 
provincial diría en sumar nenas y nenes, en trabajar en 
las categorías participativas, y por supuesto las compe-
titivas que son tan importantes para ese recambio de la 
Primera Damas, que de seguro en un futuro muy lejano 
también será para la Primera Caballeros. Que por suerte 
para nosotros, el hockey resurgió en muchos aspectos y 
en muchas categorías, siempre cuesta quizás formar los 
varones, los caballeros que es más difícil conseguir que 
se unan, ya que también es un deporte de varones, sacar 
como esa cuestión de que hoy el hockey es un deporte 
femenino, y no, es un deporte completamente mascu-
lino también, y es también a lo que queremos apuntar, 
que por suerte este año en la federación tenemos una 
sub-14 de caballeros en Rio Grande y en Ushuaia y pu-
dimos formar los seleccionados, así es que, gracias a 
todas esas cositas que van cambiando, podemos seguir 
sumando varones, más que nada en el hockey, y tam-
bién debemos destacar que hoy la selección argentina 
está compuesta en su mayoría por damas y caballeros de 
Tierra del Fuego, donde además, este año la selección 
argentina participó en un mundial, y allí los caballero 
salieron campeones y las damas subcampeones, es decir, 
tenemos creo que un muy buen semillero en Tierra del 
Fuego; en el hockey pista ya tenemos un nivel muy alto, 
donde además, los equipos de Tierra del Fuego han sa-
lido campeones nacionales el año pasado y el anterior, 
entonces eso te da la pauta y te da la entrega de que sí, 
de que acá hay un nivel muy grande, ya que uno sale a 
jugar fuera de la provincia y te das cuenta que nuestro 
nivel en pista es muy alto”. 
¿Con estas acciones que realiza en la provincia la 
(FHTDF), es que se está apostando al crecimiento prin-
cipalmente en las categorías participativas no?
“Si es correcto, y entre Rio Grande y Ushuaia, la idea de 
la federación es que haya actividades en las dos ciudades 
al mismo tiempo y que pueden coincidir con los gim-
nasios, con la disponibilidad diría y así poder tener los 
encuentros de forma simultanea de ser posible, que en 
el caso de Río Grande, gracias al apoyo que nos brinda 
permanentemente la Agencia Municipal de Deportes, 
Cultura y Juventud, nosotros podemos desarrollar los 
torneos completos ya que se planificó a comienzos de 

Hockey pista

La (FHTDF) organizó en Río Grande el primer 
encuentro en la categoría de infantiles
El domingo 1 de septiembre a partir de las 11.00 horas en las instalaciones del gimnasio anexo del polideportivo Carlos Margalot, la Federación de Hoc-
key de Tierra del Fuego organizó en la ciudad de Río Grande el primer encuentro de infantiles que comprendió a las categorías sub-6, sub-8 y sub-10.
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año la solicitud con respecto a los espacios, y en el caso 
de Ushuaia también en la medida que se puede, así que, 
como dije recién, más que nada por una disponibilidad 
de los gimnasios, y si no es en el mismo fin de semana 
será en la siguiente, pero la idea es esa”. 
¿Cómo estás observando el crecimiento de las catego-
rías infantiles?
“De hecho veo una cantidad muy importante de nenas 
y nenes que se suman a este lindo proyecto, pero a ras-
gos generales observo un muy buen potencial, un cre-
cimiento muy importante de todos los clubes, porque 
te das cuenta que cada vez cada club trae más nenes a 
competir, entonces te das cuenta que todos los clubes 
estamos creciendo por suerte y avanzando en lo que es 
el deporte. Si bien es un trabajo de hormiguita digamos, 
pero nosotros apostamos desde la federación a que el 
hockey tenga un buen semillero de acá a unos años”.
¿Me comentabas que para esta primera fecha participa-
ron varios clubes de Río Grande no?
“La verdad que nos encontramos muy contentas des-
de la federación por la amplia participación de todos 
los clubes de Río Grande como el Uaken, Panteras, CI-
MAH, Yoppen y el Río Grande, espero no olvidarme de 
ninguno, ya que a todos lo que más les cuesta es formar 
la categoría sub-6, que son los más chiquititos, pero a 
medida que va pasando el tiempo, se van sumando los 
clubes en lo que va del año, y en Ushuaia los clubes 
convocados fueron URC, Ñires y Águilas, que fueron 
los tres clubes que se sumaron a la fecha que se desa-
rrolló el fin de semana, que para la capital fueguina fue 
la segunda”.
¿En definitiva la federación logró los objetivos que tra-
zado para estos encuentros no?

“La verdad es que fue exitoso este primer encuentro de 
infantiles en Río Grande ya que pudimos cumplir con 
los objetivos que trazamos desde la federación, y debo 
decir fue contundente la convocatoria ya que supero 
todas nuestras expectativas, así es que, muy contentas 
porque además tuvimos una jornada completa de en-
cuentros, y los más importante para nosotras es que la 

familia acompaño y disfrutó junto a sus hijas e hijos de 
muy lindos encuentros participativos, así vale la pena 
trabajar, y estos resultados que obtuvimos, bueno, nos 
obliga a trabajar aún más por el hockey de Tierra del 
Fuego, y especialmente por el nuevo semillero que se 
está construyendo entre todas y todos”.
¿Y continuando con el hockey pista, el sabado las ma-
mis tuvieron el cierre de la liga provincial no?
“Si, y por primera vez pudieron completar todo el even-
to ya que contamos con los espacios a lo largo del año, 
y para este cierre participó Ushuaia y Tolhuin, que más 

allá de que no sea competitivo, es importante que se 
tenga este rodaje porque hay eventos a nivel patagónico 
y nacional, así es que, el sábado ya madrugada de do-
mingo en el gimnasio anexo del polideportivo Carlos 
Margalot disputamos los play-offs de lo que sería M30, 
porque ahora ya no somos mamis, somos M30 porque 
algunas quizás no son mamis, pero sí son mayores de 30 
años, por eso decidimos cambiarle el nombre a la cate-
goría, así es que, con otra de las chicas de Río Grande 
lo llevamos a cabo y pudimos contar con los espacios 
a lo largo del año como dije anteriormente, entonces al 
poder tener los espacios fijos, pudimos armar un fixture 
y terminar a tiempo la liga donde se jugó el primero con 
el cuarto y el segundo con el tercero, y en tercer lugar 
quedó Río Grande, en segundo lugar quedó Tolhuin y 
en primer lugar quedó Yoppen de Río Grande, y aho-
ra el campeón tiene que jugar con el campeón de Us-
huaia por lo que es la Copa Provincial, ya que después 
hay varios equipos que se van a jugar a Río Gallegos al 
torneo que organiza el Boxing club, y algunos equipos 
hacen los torneos de M30 de Mamis como el torneo de 
Águilas en octubre, el torneo de Tolhuin en noviembre 
y el torneo de Panteras para diciembre, así que sí, sigue 
el rodaje, si bien la liga ya terminó, pero sigue el rodaje 
de los torneos”.
¿Algo más que quieras agregar o destacar al respecto?
“Felicitar a todos los clubes de la provincia por el gran 
trabajo que vienen realizando en sus categorías parti-
cipativas, y felicitar también a las competitivas que co-
laboran desinteresadamente con la federación para así 
poder llevar adelante todos los encuentros de infantiles 
que podamos realizar hasta fin de año, a todas y todos 
muchísimas gracias”, concluyó.

Ushuaia.- La primera actividad se reali-
zó en la cancha de tenis municipal con 
la "Carrera de obstáculos", cuya victoria 
fue para el Colegio Integral de Educa-
ción Ushuaia (CIEU) "Libertador Gral. 

San Martin", y el podio lo completaron el 
Colegio Nacional de Ushuaia y la Escuela 
Modelo de Educación Integral (EMEI).

Las actividades que se realizarán durante 
todo el Mes de las Juventudes a lo largo 
y ancho de la ciudad, ya que son parte 
de una nueva edición del "Ushuaia Jo-
ven" enmarcado en el 140° Aniversario 

de Ushuaia bajo la consigna "Cumplimos 
140". Donde las actividades continuarán 
el sábado 7 y domingo 8 de septiembre 

con los torneos de fútbol masculino y fe-
menino a realizarse en la Cancha N° 4 del 
“Cochocho” Vargas.
Agustín Monzón, coordinador de Juven-
tudes Municipal, resaltó que “nos pone 
muy felices dar comienzo a las distintas 

competencias que se realizarán durante 
septiembre, buscando construir comuni-
dad entre los pibes y las pibas, así como 
brindar un alivio financiero a ellos, ellas, 
y sus familias, en este complejo contexto 
a nivel nacional”.

Ushuaia Joven 2024

Comenzó el Mes de las Juventudes con actividades 
recreativas y deportivas que se extenderán por el 
mes de septiembre
Comenzó el tradicional programa de acompañamiento a las juventudes "Ushuaia Joven" de la Municipalidad de Ushuaia, que otorga un premio econó-
mico para que las y los estudiantes y sus familias puedan afrontar los costos propios de la fiesta y viaje de egreso del colegio secundario. 
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Tolhuin.- Durante el encuentro, uno de los principales 
planteos fue la falta de un espacio propio para llevar 
adelante sus actividades y brindar contención a las más 

de 60 personas que forman parte de estos centros. Ac-
tualmente, se encuentran a la espera de propiedades que 
serán entregadas en carácter de donación, lo cual resol-

vería la falta de infraestructura adecuada.
Desde el Municipio, se ofrecieron soluciones tempo-
rales, poniendo a disposición horarios y espacios mo-
mentáneos para asegurar la continuidad de los talleres 
y actividades que son fundamentales para la contención 
y bienestar de los jubilados. El compromiso municipal 
se mantiene firme en dar respuestas a esta necesidad, 
destacando la importancia de seguir acompañando y 
apoyando a los adultos mayores de la comunidad.
“Este fue un reclamo de nuestros jubilados y jubiladas, 
y luego de mucho trabajo encontramos una solución,” 
destacaron desde el Municipio, reafirmando su dedica-
ción a la mejora de la calidad de vida de este sector tan 
importante de la sociedad.

Río Grande.- En pos de generar un espacio de reflexión y 
debate sobre temas fundamentales para el desarrollo de la ciu-
dad, el Municipio -a través de la Subsecretaría de Desarrollo 
Productivo- y la Universidad Tecnológica Nacional Facultad 
Regional TDF llevarán adelante el ciclo de charlas “De ayer a 
mañana: Industria, Soberanía y Transformación”. 
Las jornadas, enmarcadas en el Día de la Industria, tienen 
como fin reivindicar a la industria como el motor y eje funda-
mental hacia la transformación del desarrollo local, la amplia-
ción de la matriz productiva y el ejercicio pleno de la soberanía.
La presentación será este martes 3 septiembre a las 15 horas, 
de la mano del secretario de Cultura y Extensión de la UTN, 
Fabio Seleme y el subsecretario de Desarrollo Productivo del 
Municipio, Facundo Armas. Tras ello, el profesor Hugo Sch-
neider comenzará la disertación “Apuntes sobre historia de la 

industria fueguina”. 
A las 16 horas, se presentará la charla “Producción de hidró-
geno verde para abastecimiento parcial en la turbina LM-2500 
de la Cooperativa Eléctrica de Río Grande”, a cargo de la 
secretaria de Asuntos Estudiantiles en la Facultad Regional 
Tierra del Fuego de la UTN, Iara Galichini; y las ingenieras 
Angélica Cárcamo y María Luisa Bolognia. Mientras que, des-
de 17 horas, hablarán sobre “La inclusión de nuevas acciones 
para la igualdad en la industria”: Marcela Palacios de la Unidad 
de Género y Diversidad de la UTN; Ivana Ybars, secretaria de 
Género y Desarrollo Comunitario y Luz Torres, subsecretaria 
de Género.
Continuará la disertación sobre “El INTI y las herramientas 
para la industria fueguina”, de la mano de Walter Mondo, Ale-
jandro Rodríguez y Juan Alcalde, profesionales de dicha ins-

titución. La jornada concluirá con la presentación “40 Años 
impulsando el desarrollo”, desde las 18:30, de Soledad Berto-
na -directora de Fundación Mirgor- y Julio Haberle -Gerente 
Ejecutivo de plantas del Grupo Mirgor en Río Grande-.
El miércoles 4 de septiembre, desde las 15 horas, se desarro-
llará la exposición “Río Grande Ciudad Tecnológica: la eco-
nomía del conocimiento como oportunidad para el desarrollo 
de Tierra del Fuego” a cargo del secretario de Gestión Ciuda-
dana, Gonzalo Ferro y el subsecretario de Innovación Pública, 
David Massimino. 
A continuación, el ingeniero Alejandro Palladino de la empre-
sa Electro Fueguina dialogará sobre “Inmótica y Automati-
zación Industrial”; mientras que el legislador Matías Lapadula 
brindará una charla sobre “Soberanía Alimentaria y desarrollo 
local”.

Municipio de Tolhuin

Mantuvieron un encuentro con los 
Centros de Jubilados “Tol-Wen” y 
“No Me Olvides”
El intendente Daniel Harrington, junto a autoridades del Gabinete Municipal y de las Direcciones 
de Desarrollo Social, Discapacidad y Cultura, se reunió con los Centros de Jubilados de Tolhuin para 
compartir una tarde de agasajo y diálogo, en un espacio dedicado a escuchar y analizar las necesida-
des de los adultos mayores de la ciudad.

En el marco del Día de la Industria

Hoy comienza el ciclo de charlas “De Ayer a Mañana: 
Industria, Soberanía y Transformación”
Esta propuesta es organizada, en el marco del Día de la Industria, por la Subsecretaría de Desarrollo Productivo del Municipio y la UTN Facultad 
Regional TDF. Se desarrollará este martes 3 y miércoles 4 de septiembre, de 15 a 19 horas. La biblioteca de dicha Casa de Estudios será el escenario de 
estas jornadas abiertas a la comunidad, las cuales contarán con disertaciones a cargo de autoridades y referentes de instituciones públicas y privadas.


